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В ОБЛИСПОЛКОМЕ И ОБЛСОВПРОФЕ

ЛОВКИ ПОЧЕМ! Сентябрь, четвертая пятидневка
По решению исполкома* областного Совета депутатов 

трудящихся и президиума областного совета профсоюзов 
за успехи, достигнутые на уборке урожая, на областную
Доску почета заносятся: ___

Зырянский район (первый секретарь райкома КПСС 
тов Рогачев И. И., председатель райисполкома тов. Ше
лепов Ю. И., начальник .районного управления сельского 
хозяйства тов. Руди А. Я., председатель райкома проф
союза рабочих и служащих сельского хозяйства и загото
вок тов. Крутон П. Г., секретарь райкома ВЛКСМ тов. 
Мазнев В. С.), добившийся наиболее высоких результатов 
на уборке урожая в четвертой пятидневке сентября.

Еловский комбайновый отряд совхоза имени XXI съ ез-. 
да КПСС Кожевниковского района (начальник тов. Пахо- | 
мов И. Д.), намолотивший с начала уборки 30.963 цент- ; 
пера зерна, или по 3.870 центнеров на комбайн

Комбайновый отряд совхоза «Володинский» Кривоше- 
ннского района (начальник тов. Мядзелннец С. П.), намо
лотивший с начала уборки 9.814 центнеров хлеоа, или 
1.635 центнеров на комбайн.

Коллектив зерносушнлъного комплекса колхоза имени 
ХХИ съезда КПСС Зырянского района, возглавляемый 
тов Кромчаниновым Г. С„ подработавший с начала уоор- 
ки 5 526 тонн зеона и просушивший 4.856 тонн.

Тракторист тов. Новиков А. П. из колхоза «Рассвет» 
Шегарского района, отличившийся на вспашке зяби.IjUCI v - .....
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Рассмотрены итоги социа
листического соревнования 
на уборке урожая за чет
вертую пятидневку сентяб-. 
ря. Победителями признаны:

Зырянский район. В хо
зяйствах района план убор
ки зерновых и зернобобо-» 
вых культур выполнен на 
85,6 процента, обмолочено 
97,9 процента скошенных 
хлебов. План продажи зерна 
государству выполнен на 62 
процента, засыпки семян —- 
на 59,6, вспашки зяби — 
на 53,8 процента. За четвер
тую пятидневку прирост уб
ранной площади составляет 
16,2 процента, продажа зер
на государству — 8,8, за
сыпки семян — 22,3, вспаш
ки зяби — 12,2 процента.

Району оставлено перехо
дящее Красное знамя облис
полкома и облсовпрофа.

Отмечена хорошая работа 
на уборке урожая хозяйств 
Томского ' и Шегарского 
районов, выполнивших пла

ны продажи хлеба государ
ству. v *

Хорошо ведут засыпку се
мян хозяйства Кожевников
ского и Шегарского районов. 
На вспашке зяби впереди 
Асиновский и Первомай
ский районы.

или по 3.870 центнеров на 
комбайн;

В то же время отмечена 
слабая работа на уборке 
урожая Колпашевского, Ча- 
инского и Молчановского 
районов, на вспашке зяби 
— Кривошеинского, Молча
новского и Шегарского рай
онов.

В соревновании механи
зированных отрядов, бригад 
и звеньев, занятых на убор
ке, а также сушильщиков 
признаны победителями: 

по южной зоне— комбай
новый отряд совхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожев
никовского района (началь
ник тов. Пахомов И. Д.), на
молотивший с начала убор
ки 30.963 центнера зерна,

коллектив зерносушиль
ного комплекса колхоза 
имени XXII съезда КПСС 
Зырянского района, возглав
ляемый тов. Кромчанино
вым Г. С., подработавший с 
начала уборки 5.526 тонн 
^ерна и просушивший 4.856 
тонн:

тракторист тов. Новиков 
А. П. из колхоза «Рассвет» 
Шегарского района, вспа
хавший за пятидневку 60 
гектаров зяби на тракторе 
ДТ-75, а всего — 260 гек
таров;

по северной зоне — ком
байновый отряд совхоза 
«Володинский» Кривошенн- 
ского района (начальник 
тов. Мядзелннец С. П.), на
молотивший с начала убор
ки 9.814 центнеров, или по 
1.635 центнеров на комбайн.

Эти коллективы заносят
ся на областную Доску поче
та.

С О Р Е В Н О В А Н И Е :
И. Т. Орехов— В. Я. Сторожев

ВОРОНОВО. Директор 
совхоза имени XXI съезда 
КПСС . Кожевниковского 

района В. Д. Иванов сооб
щил по телефону.

Наш передовой комбай
нер В. Я. Сторожев с начала 
сезона уложил в валки более 
360 гектаров и намолотил 
свыше 4,5 тысячи центнеров 
зерна. 366 гектаров ско
сил комбайнер Еловского 
отделения А, С. Казанцев. 
Он намолотил также более 
4,5 тысячи центнеров зерна. 
Следом идут комбайнеры 
В. Н. Колесников, И. М. 
Барыныч.

Перевыполнили взятые 
обязательства ростовские 
комбайнеры из звена Героя 
Социалистического Труда 
П. И. Костюхина А. Ф. 
Бортников и Н. Д. Исаев.

За 15 дней они намолотили 
свыше 14 тысяч центнеров
зерна. '

Вот уже несколько дней 
комбайновые отряды Елов
ского и Екимовского отде
лений, полностью закончив
шие уборку зерновых, ра
ботают на полях соседних 
отделений хозяйства. Всего 
по совхозу убрано я обмо
лочено 83,4 процента зерно
вых.

КАРГАЛА. Секретарь
парткома колхоза «Гигант» 
Шегарского района А. Г. 
Рыбалов передает

И. Т. Орехов по-ирежнему 
занимает первое место в 
колхозе. Он намолотил 
5.146 центнеров н около 
200 гектаров хлебов скосил 
в валки. Всего на 17 центне
ров отстает от него старей
ший комбайнер из Каргалнн- 
ского отделения Ф. Е. Архи
пов. Но он не убирал хлеб в

валки. Четырехтыеячиикамя 
стали молодые комбайнеры. 
А. В. Горпгкалев я А. А. 
Гаврилов нз Трубачевсного 
отделения. Скоро по чет
вертой звездочке будет на
рисовано на комбайнах 
И, В. Прохоренко н К. -Д- 
Колобова из Малобрагин- 
екого отделения.

Успешно выполнял свои1 
сезонные обязательства не-, 
редовой комбайнео нз сов
хоза «Россия* Шегарского 
района Л. С. Орешнюк. ко
торый соревнуется с И. Т. 
Ореховым. Он намолотил 
6.289 центнеров и скосил 
131 гектар ржя. На втором 
месте в этом хозяйстве
H. П. Бублик нз Маркелов- 
ского отделения —- 5:096 
центнеров, :0ц. :оперёдял па-
I. 000 центнеров Г. П, Кали
нина нз Батуринского отде
ления. Соревнование ком
байнеров продолжается.

Успех
т у р у н т а е в ц е в

Позавчера Турунтаевское 
отделение первым в совхозе 
«Победа» Томского района 
закончило уборку зерновых. 
Управляющий отделением 
И. М. Смоленцев сообщил 
нашему корреспонденту;

— Зерновые убраны на 
всех 2.645 гектарах. Было 
занято на косовице и обмо
лоте 19 комбайнов. Отлич
но поработали звенья наших 
лучших механизаторов В. И. 
Лаптева и И. А. Франка. 
Конвейер комбайн— ток дей
ствовал бесперебойно. На 
вывозке работало 8 автома
шин. Здесь отличились шо
феры Томского отделения 
«Сельхозтехника» А. Глад- 
ченко, В. НеЯРрошев,
Н. Софронов. В день они 
вывозили до 50 тонн хлеба 
каждый. Круглосуточно ра
ботала и работает сушилка 
— сушильщики П. Н. Кли
менко и Анатолий Глазырин.

ВПЕРЕДИ — КУЗНЕЦЫ  
И А В Т О М А Т Ч И К И

Постановление ЦК партии 
«О дальнейшем улучшении 
организации социалнстнчет- 

ского соревнования» вызва
ло в коллективе подшипни
кового завода новый тру
довой подъем. Производст
венная комиссия завкома 
ежедневно подводит итоги 
соревнования между деда
ми. Каждый день выпуска
ются боевые листки «Мол
ния» и «Тревога».

На минувшей неделе под- 
шипниковцы знали, что с 
опережением графика НД35У 
коллективы цеха прутковых 
автоматов и кузнечного це
ха.

Автоматчики в этом году 
переехали в новый корпус. 
Практически произошла ре
организация производства. 

Выпуск продукции в это 
время не прерывался. Со
ревнование сегодня возглав

ляют смены Н Липца, 
В. Антонюка, П. Либы.

Коллектив кузнечного це
ха добивается успехов за 
счет рацнональнЪго исполь
зований оборудования, уп
лотнения рабочего времени. 
В первой декаде сентября 
лучше всех работал коллек
тив отделения отжига я рас
катки металла, которым ру
ководит . С. Тютёньков: 
Здесь со значительным nei 
ревьгаолиением норм тру
дятся раскатчики 10. Каза
ков. К. Ванюхин, А.'Валь- 
чук, отжигальщики Г. Нёхо- 
рошёв. А» Юрьев.

«Встретить Достойно
День машиностроителя и 
54-ю годовщину Октября» 
— под таким, девизом идёт 
работа во всех цехах.

Г. ГЛАДКИХ, 
сотрудница газеты

«Подшипник».

Ф л а г  п о д н я т !
Плещется по осеннему 

ветру кумачовый флаг, под
нятый на высокую мачту, 
что установлена у конторы 
колхоза «Первое мая» Пер
вомайского района. У под
ножия флагштока— красоч
ный плакат;

«Флаг поднят в честь 
звена коммуниста Петра 
Григорьевича Товкуса».

Флаг трудовой славы при; 
ветствует героев осенней 
страды, передовиков развер
нувшегося среди тружени
ков полей социалистическо
го соревнования, которое 
возглавляет партийная ор- 
ганиз; я колхоза,

— Постановление Цент
рального Комитета тишей 
партии «О дальнейшем 
улучшении организации со
циалистического соревнова-; 
ния», — говорит секретарь 
парткома Евгений Владими
рович Дахов, -— коммуни
сты нашего колхоза воспри
няли как руководство к 
действию. Некоторые отме
ченные в постановлении не
достатки имели место и в 
нашей практической работе 
по организации соревнова
ния, В настоящее, впемя 
партком перестраивается, 
так сказать, на ходу и стре
мится развивать ленинские 
принципы соревнования 
— сравнимость результа
тов, .широкая гласность, 
возможность повторения 
опыта передовиков.

По колхозным полям ша
гает осень. Словно строгая 
хозяйка, она подсчитывает 
убранные гектары и засы
панные в закрома центнеры 
зерна, заглядывает в скот
ные дворы и на зёрносу- 
шильные тока. Она торопит 
людей с окончанием поле
вых работ, ремонтом поме
щений, заготовкой кормов

и топлива. Не зря существу
ет в народе поговорка: 
«Осень спросит». Холодны
ми ветрами и дождями она 
напоминает о приближаю
щейся (зиме, требует от 
сельских тружеников боль
шого напряжения сил.

На полевом стане Круто- 
ложенского отделения — 
обеденный перерыв. В про
сторное, чисто выбеленное 
здание столовой собираются 
комбайнеры и трактористы. 
Прежде чем сесть за столы, 
они подходят к только 
что вывешенным на стенах 
боевым листкам, просмат
ривают «Дневник механиза
тора». Кто сегодня влепеди? 
Кто и почему отстал? Сколь
ко успели убрать ч 'гектаров 
за минувший день'и сколько 
еще предстоит убрать? На 
эти и многие другие вопро
сы, волнующие земледель
цев, они получат здесь ис
черпывающий ответ.

Но вот задымились аппе
титным паром миски, начал
ся обед. Несколько минут 
спустя вошел в столовую 
немолодой светловолосый 

человек.
—г А, Александр Алексе

евич! — радушно улыбают
ся механизаторы. — Прохо
дите, присаживайтесь. Что 
новенького расскажете?

Александр Алексеевич 
Молодцов, директор Круто- 
ложенской школы, — ча
стый и желанный гость на 
полевом стане. В застольной 
беседе с механизаторами 
ои сумел коснуться многих 
злободневных вопросов: об 
инициативе передовиков об
ластного соревнования И. Т. 
Орехова и В. Я. Стороже- 
ва, о достижениях комбай
неров соседних колхозов и 
передовиков колхоза «Пер
вое мая». В заключение

беседы агитатор ответил на 
ряд вопросов о событиях в 
нашей стране и за рубежом.

— Сельская интеллиген
ция, — говорит секретарь 
парткома, • — оказывает
большую помощь партийной 
организации колхоза в идей
но-политическом воспитании 
тружеников полей. И в са
мом деле здесь обращают на 
себя внимание красиво 
оформленные плакаты и ло
зунги, регулярно выпуска
ются боевые листки и стен
газеты, бюллетени соревно
вания. Все это — дело рук 
агитколлектива, в составе 
которого специалисты сель
ского хозяйства, учителя, 
работники библиотеки и 
клуба.

...Колхозный ток напоми
нает цех завода. Шум мото
ров, вращающиеся валы и 
цилиндры, мигание лампо
чек на пульте управления: 
У пульта — худощавый 
мужчина средних лет. Это 
механик тока Михаил Пав
лович Петрашов. В разгово
ре с ним выясняется, что 
он работает посменно с 
Александром Эдуардовичем 
Коринским, вдвоем обеспе
чивают круглосуточную ра
боту зерносушилки.

— Мы с Александром 
Эдуардовичем взяли обяза
тельство просушивать сверх 
плана по 100 центнеров 
зерна в сутки. Дожди очень 
мешают работе. Но по 70— 
80 центнеров ежедневно 
пропускаем сверх нормы.

С достоинством человека, 
сознающего важность пору
ченного ему дела. Михаил 
Павлович рассказал о том, 
как в колхозе добиваются 
высокого качества зерносу- 
шения, складируют и хра
нят зерно. И во всем, что он 
говорил, чувствовалась жи

вая заинтересованность хо
зяина, большое желание де
лать свое дело лучше, рабо
тать производительнее.

С председателем колхоза 
Михаилом Семеновичем 
Якименко мы приехали на 
пшеничное поле. Небо хму
рилось, с минуты на мину
ту можно было ожидать 
дождя. На поле шла спорая 
работа. Голубой «Бела
русь», вооруженный копни
телем и подборщиком, вел 
тракторист Виктор Яковле
вич Симолин.

— Наш лучший тракто
рист, — рассказывал мне 
председатель. — Комму
нист, кандидат в чле
ны обкома партии. На 
сенокосной страде вме
сте с членами своего 
звена Александром Семено
вичем Мякишевьш и Ива
ном Григорьевичем Черем- 
ных он заскирдовал 808 
тонн сена. Как победитель 
в соревновании на заготовке 
грубых кормов, Виктор Си
молин премирован турист
ской путевкой в Болгарию, 
Отъезд — 30 сентября. А 
пока звено в том же составе 
работает на скирдовании со
ломы.

Приглушив мотор тракто
ра, Виктор Яковлевич подо
шел к председательскому. 
газику.

— Вчера 717 центнеров 
заскирдовали, — доложил 
он. — Интересно, как у дру
гих дела? .

— А какая норма? — по
интересовалась я.

— 250 центнеров, — от
ветил председатель. — Счи
тай, без малого три нормы 
дали. Пока это лучший ре
зультат в колхозе.

Я спросила Виктора 
Яковлевича, как воспринят 
в их колхозе почин И. Т. 
Орехова и В. Я. Сторожева.

— Очень ценное начина
ние. — говорит тракторист. 
— Наши механизаторы сра
зу же, как прочитали в га
зете их письма, стали пере
сматривать свои обязатель

ства, соревнование развер
нулось с новой силой. Во 
главе его, как всегда, кол
хозные коммунисты Ни
колай Павлович Янсбург, 
Василий Андреевич Кондра
тюк, Петр Григорьевич Тов- 
кус, Николай Матвеевич 
Высоцкий. Многие другие 
механизаторы - коммунисты 

словом и делом ведут за со
бой остальных.

С особой теплотой рас
сказывал Виктор Яковлевич 
о молодых механизаторах. 
Это и понятно. Сам бывший 
комсомольский вожак, он и 
сейчас выполняет партий
ное поручение — шефству-: 
ет над молодежью колхоза. 
И. надо сказать, комсомол 
на уборке урожая, уже выд
винул своих героев. Среди 
них Александр Корзин, на
косивший на кукурузоубо
рочном . комбайне 5.800 
тонн зеленой массы, и Лео
нид Кураш, 'намолотивший 
более 4.000 центнеров зер
на.

Вьется, трепещется . алой 
птицей кумачовый флаг -  
символ развернувшегося в 
колхозе социалистического 

соревнования, которое по
лучило особый размах пос
ле опубликования постанов
ления ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении органи
зации социалистического со
ревнования» и в связи с 
приближающейся знамена
тельной датой —  54-й го
довщиной Великого Октяб
ря. Результат соревнования 
—  беспрерывно растущее 
число мастеров сельскохо-. 
зяйственного производства, 
умножающееся колхозное 
богатство.

Организованно и успешно 
ведут первомайцы осенне- 
полевые работы, цикл кото
рых близок к завершению. 
Неплохие результаты и У 
животноводов. Годовой план 
продажи государству моло
ка колхоз выполнит к 
1 октября, а план продажи 
яиц и шерсти значительно 
перекрыт уже в сентябре.

Т. КВЯТКОВСКАЯ.

К О М М Ю Н И К Е
О ВСТРЕЧЕ МЕЖДУ ГЕНЕРАЛЬНЫМ СЕКРЕТАРЕМ 
ЦК КПСС Л. И. БРЕЖНЕВЫМ И ФЕДЕРАЛЬНЫМ 

К А Н Ц Л Е Р О М  Ф Р Г  В.  Б Р А Н Д Т О М

щ т
ш '  !
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Пятый сезон трудится на 
уборке зерновых один из 
лучших комбайнеров Ягод
ного отделения совхоза име
ни Кирова Асиновского рай
она Георгий Иванович Во- 
рошан. В уборочную кампа
нию первого гола девятой 
пятилетки он скосил хлеба 
в валки на площади 105 
гектаров и намолотил около 
2.500 центнеров зерна.

Фото В, Ефименко.

Д Е Н Ь  Б Ы Л  Р Е К О Р Д Н Ы М
20 сентября, завершая 

вторую декаду, комбайно
вый отряд Соколовского от
деления совхоза «Молча- 
новский» добился самой вы
сокой в районе выработки. 
Комбайновый отряд, воз
главляемый Н. Т, Маслен

никовым, намолотил за день 
около 1.500 центнеров зер
на. Средняя выработка на 
агрегат превысила 200 цен 
тнеров при норме 120.

С начала сезона самой 
высокой выработки достигли 
комбайнеры Майковского

отделения, где на каждый 
комбайн намолочено по 
2.100 центнеров. Здесь уб 
рано около 80 процентов 
хлебов. Очень хорошо ра
ботает старейший комбай
нер района Александр Ива
нович Студенков. Ежеднев

но он намолачивает по 
200— 250 центнеров зерна. 
На комбайне лучшего меха г 
низагора совхоза Н. А. Сту- 
деннова нарисованы три 
звездочки. Всего в совхозе 
убрано почти две трети по
севной площади.

В. ТУРЫГИН, 
председатель рабочкома 

совхоза «Молчановскнй».

В соответствии с догово
ренностью, достигнутой во 
время пребывания Феде
рального канцлера ФРГ t 
В. Брандта в Москве в ав
густе 1970 года, он совер
шил с 16 по 18 сентября 
1971 года визит в Совет
ский Союз.

Во время визита в Крыму 
состоялся ряд бесед между 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым 
и Федеральным1 канцлером 
В. Брандтом. Беседы носи
ли деловой и откровенный 
характер и проходили в ат
мосфере взаимопонимания.

Во встрече приняли уча
стие: с советской стороны 

- ответственные сотрудни
ки секретариата Генераль
ного секретаря ЦК КПСС и 

( МИД СССР, со стороны. 
ФРГ — ответственные сот
рудники ведомства Феде- 

I ралыюго канцлера н МИД 
ФРГ.

В духе полной лояльно
сти в отношении своих со
юзников стороны обсудили 
широкий круг международ
ных проблем, представляю
щих интерес для обеих сто
рон, уделив главное внима
ние развитию обстановки в 
Европе. Они обменялись 
мнениями по вопросам со
стояния отношений между 
СССР и ФРГ и возможно
стей их развития.

Было подчеркнуто перво
степенное значение для на
стоящего и будущего отно
шений между обоими госу
дарствами договора, подпи
санного Советским Союзом 
и Федеративной Республи
кой 12 августа 1970 года. 
Этот договор уже теперь 
способствует улучшению. по
литического климата между 
обеими странами, оказывает 
благотворное влияние на 
весь ход европейских дел.

Л. И. Брежнев и 
В. Брандт обСудили вопро
сы, касающиеся ратифика
ции договора Верховным 
Советом СССР и бундеста
гом ФРГ, и выразили твер
дое убеждение в том, что 
вступление в ближайшее 
время в силу договора меж
ду СССР, и ФРГ, а также 
договора Польской Народ
ной Республики с Федера
тивной Республикой Герма
нии- позволит обеспечить ре
шительный поворот в отно
шениях между названными 
странами в сторону широ
кого, прочного, . долговре
менного сотрудничества, к 
большой пользе для нынеш
него и: будущих поколений 
народов этих стран и их 
соседей, для упрочения ми
ра в Европе. Стороны еди
нодушно констатировали, 
что развитие в этом направ

лении отвечает их целям и 
намерениям и что они будут 
неустанно работать над пре
одолением наслоений тяже
лого прошлого и содейство
вать тем самым претворе
нию в жизнь идей мирного 
сотрудничества как в меж
государственных отношени
ях, так и в контактах между 
общественными организа

циями и гражданами обоих 
государств.

В этом контексте значи
тельное внимание в состо
явшихся беседах было уде
лено вопросам, связанным с 
подписанием 3 сентября 
с: г. СССР, Великобритани
ей, США и Францией че
тырехстороннего соглаше
ния, которое представляет 
собой крупный-шаг на пути 
разрядки европейской и 
международной Напряжен
ности. Стороны согласны в 
том, что достижение этого 
соглашения создает, хоро
шие предпосылки для даль
нейших практических т а 
гов, направленных на оздо
ровление обстановки в цент
ре Европы, на укрепление 
безопасности и развитие 
сотрудничества на конти
ненте.

Важное место в беседах 
заняли вопросы подготовки 
совещания по вопросам без
опасности и сотрудничества 
в Европе. Выло признано, 
что складывающаяся в на
стоящее время обстановка в 
Европе благоприятствует со
зыву общеевропейского со
вещания с участием США и 
Канады. Советский Союз и 
Федеративная республика 
намерены, осуществить в 
ближайшее время консуль
тации друг с другом, со 
своими союзниками и с дру
гими европейскими государ
ствами, чтобы ускорить 
проведение такого совеща
ния.

Стороны изложили свои 
соображения относительно 
сокращения вооруженных 
сил и вооружений, в Европе 
без ущерба для участвую
щих государств, причем вы
явилось наличие здесь об
щих элементов в их позици
ях. Они убеждены, что ре
шение этой сложной про
блемы серьезно укрепило 
бы устои европейского и 
международного мира. Бу
дущее европейского конти
нента, как и других районов 
мира, должно строиться не 
на военном противопостав
лении государств друг дру
гу, а на основе равноправно
го сотрудничества и обеспе
чения безопасности для 
каждого государства в от
дельности и всех государств 
вместе.

Нормализация отношений

между Германской Демо
кратической Республикой. и 
Федеративной Республикой 
Германии на основе полно
го равноправия, отсутствия 
дискриминации, взаимного 
уважения независимости и 
самостоятельности : каждого 
из обоих государств в де
лах, касающихся их вяут- - 
ренней компетенции, в их 
соответствующих границах 
представляется сегодня воз
можной и имеющей боль
шое значение. Одним из 
важных шагов в этом на
правлении явится вступле
ние обоих этих государств в 
процессе разрядки напря
женности в Европе в Орга
низацию Объединенных На
ций и в специализированные 
международные учрежде
ния. В соответствии с до
стигнутой ранее договорен
ностью Советский Союз н 
Федеративная республика 
будут надлежащим образом 
содействовать такому реше
нию вопроса.

Во время бесед Генераль
ного секретаря ЦЦ КПСС и 
Федерального канцлера об
стоятельному обсуждению 
были подвергнуты вопросы 
развития двусторонних от
ношений между, СССР и 
ФРГ. Стороны пришли к 
выводу, что имеются об
ширные воёмоткности для 
организации и постоянного 
наращивания взаимовыгод
ного сотрудничества между 
двумя странами в самых 
различных областях, что от
вечало бы букве и духу до
говора от 12 августа 1970 
года.

В соответствия с этим 
стороны высказались за 
расширение торговых отно
шений, научно-технических, 
культчрпых и спортивных 
связей, а также обменов 
между молодежными орга
низациями . и подтвердила 
свою готовность к скорому 
заключению соответствую
щих соглашений.

Для развития экономиче- 
. ского сотрудничества будет 

создана смешанная, комис
сия.

Л И. Брежнев и В. Бранят 
считают, что складываю
щаяся практика обмена 
мнениями и консультаций 
на различных уоовнях меж
ду СССР и ФРГ как по 
вопросам двусторонних от
ношений, так и по междуна
родным проблемам полезна 
и должна быть поодолжеиа. 
В этой связи было с удов
летворением отмечено, что 
осенью текущего гола ппел- 
стоят встречи- между мини
страми иностранных дел 
обоих государств в Нью- 
Йорке, а затем в Советском 
Со»'

-------------- - ____,_____ _____ —— - -  - ----- —
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Уже длительное время ле- 
ооваготовители Тегульдет- 
ского района не могут обре
сти четкого ритма в рабо
те. Не выполняют планы 
заготовки деловой древеси
ны и реализации продукция 
Берегаевский и Новотегуль- 
детский леспромхозы, и 
только у Линевского нет 

S задолженности перед госу- 
; дарством. Почему же нмен- 
1 но в Линевском дела идут 

лучше, чем в остальных?
Прежде всего линевцы 

лучше сумели организовать 
социалистическое соревно
вание. В соревновании 
здесь участвуют все без ис
ключения лесопункты, ма
стерские участки, комплекс
ные, погрузочные и разде
лочные бригады. Первосте
пенное значение придается 
гласности соревнования. 
Партком леспромхоза вни
мательно следит за тем, 
чтобы обязательства и усло
вия соревнования, а также 
текущие результаты были 
на виду в конторах лесо
пунктов, клубах лесозагото
вителей, непосредственно 
на местах работы. Хорошо 
зарекомендовали себя такие 
формы гласности, как «зве
зда лесопункта», бригадные 
бюллетени, заполняющиеся 
каждый день. И не случай
но большинство передовиков 
среди лесозаготовителей 
района — именно линевцы. 
Это оператор челюстного 
погрузчика В. М. Кудряв
цев, который грузит за сме
ну 250—300 кубометров, 
комплексная бригада В. С. 
Шестакова, досрочно выпол
нившая свое социалистиче
ское обязательство, взятое 
ко Дню работника леса. 
Постоянно высокого резуль
тата на разделке древесины 
добивается бригада И. Куко- 
бая. Не бывает срыва гра
фика на мастерском участке 
А. Г. Легостаева.

Самым большим в лес
промхозе считается Линев- 
ский лесопункт: Из всего ко
личества древесины, заго
тавливаемой предприятием, 
на его долю приходится око
ло сорока процентов. Лет
ние лесосеки линевцев хоро
шими назвать трудно: рас
положены они на низком 
месте, древесина в них — 
лиственных пород. Однако 
выработка в бригадах дер
жится на уровне 65— 70 
кубометров в смену.

В ударной работе линев
цев большая заслуга ком
мунистов лесопункта. Среди 
других цеховых организа
ций эта по своему влиянию 
на дела коллектива, по бое
витости—одна из лучших в 
районе. И не случайно. Из 
тридцати двух коммунистов, 
состоящих здесь на- учете, 
22 работают непосредствен
но на производстве — валке 
и трелевке леса и показыва
ют пример в труде.

Даже в традиционно труд
ные для лесозаготовок меся
цы—майи. июнь—лесопункт 
выполнил свои планы, и обя
зательства. Особенно значи
тельно был перевыполнен 
план мая. Предопределил 
успех запас хлыстов на ниж
нем окладе, который npf ду- 
сматривался одним из пунк
тов социалистического обя
зательства. И вот это стрем
ление коммунистов лесо
пункта выполнять каждый 
пункт обязательства, усло
вий соревнования — отли
чительная черта партийной 
организации всего леспром
хоза.

Характерный пример. Но-

вотегульдетский леспромхоз 
выступил инициатором со
ревнования за быстрейшее 
внедрение з производство 
новой техники и передовой 
технологии. Прошло не
сколько месяцев, и провер
ка показала, что в Новоте- 
гульдетском леспромхозе 
дело претворения в жизнь 
собственного почина пуще
но На самотек. А вот ком
мунисты Линевского Лес
промхоза, одобрившие по
чин соседей, не бросили 
слов на ветер. Коллектив 
леспромхоза принял социа
листические обязательства, 
в которых были отражены 
возможности предприятия, 
стремление его рабочих и 
инженерно-технических , ра
ботников не отставать от 
требований времени. Эти 
обязательства рассмотрел 
партийный комитет, а затем 
они были утверждены на 
цеховых открытых партий
ных собраниях.

Выполняя взятые обяза
тельства, линевцы первыми 
среди лесозаготовительных 
предприятий района освои
ли челюстные погрузчики, 
внедрили во всех комплекс
ных бригадах гидроклинья, 
применили на штабелевке 
древесины в Кандатском и 
Верхнечетском лесопунктах 
лесоукладчики КМ-2Л.
Верхнечетский лесопункт 
занимается, опять-таки со
гласно обязательствам,
строительством временного 
нижнего склада, который бу
дет вмещать 15— 20 тысяч 
кубометров древесины. Сей
час на всех нижних складах 
леспрюмхоза значительную 
часть - рабочего времени, 
средств и техники отнимают 
перевозки разделанного ле
са. А на новом склада их 
практически не будет. Кро
ме того, временный склад 
позволит леспромхозу со
кратить сроки сплава древе
сины.

Здесь нет возможности 
подробно перечислить все 
мероприятия, но достаточно 
сказать, что за полгода в 
леспромхозе от внедрения 
в производство новой техни
ки и передовой технологии - 
получена экономия в 24 ты
сячи рублей только одного 
фонда заработной платы.

А вот еще один пример 
творческого отношения ком
мунистов Линев.ского лес
промхоза к соревнованию. 
На собрании партийного ак
тива предприятия много го
ворилось о плохих дорогах, 
которые часто подводят ле
созаготовителей. Тут же 
коммунисты решили пред
принять ряд конкретных 
мер. Одна из них — кон
курс на лучший проект 
строительства лежневых 
дорог. Разработаны его ус
ловия/ установлены сроки 
подачи проектов. И навер
няка конкурс позволит лес
промхозу ликвидировать 
«дорожный» прорыв.

Большое внимание уделя
ет партийная организация 

‘ леспромхоза рабочим собра
ниям.' Вопросы воспитания, 
социалистического соревно
вания, производственной 
деятельности решаются на 
них всем коллективом. Хо
рошей традицией стало еже
месячное проведение в лесо
пунктах производственных 
совещаний, на которых на
мечаются конкретные пути 
для выполнения заданий, 
вскрываются - недостатки. 
Так, на одном из совещаний 
рабочие предложили пода- - 
вать порожняк на верхний 
склад не с вечера, как было

раньше, а утром—одновре
менно с доставкой людей. 
Предложение было принято. 
И сразу сократились за
траты, уменьшились про
стои грузчиков.

Этот пример подчеркива
ет справедливость требова
ния к партийным организа
циям — своевременно под
мечать и поддерживать 
все новое, что рождается 
Творчеством масс, выска
занного в постановлении 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении организации со
циалистического соревнова
ния».

В нем указывается и на 
серьезные недостатки в 
практике изучения и рас
пространения передового 
опыта. Эти недостатки есть 
и в нашем районе. Вот, на
пример, в Новотегульдет- 
ском леспромхозе средняя 
выработка на один трактор 
в день — 57 кубометров. Но 
есть( в этом предприятии 
бригада Н. ‘Р. Архипова, у 
которой средняя выработка 
составила около 90 кубо
метров. Однако Партийная 
организация леспромхоза не 
организовала изучение и 
внедрение опыта передовой 
бригады в других коллекти
вах.

Передовой опыт — мощ
ное оружие соревнования и, 
как показала практика 
опять же Линевского лес
промхоза, обмен опытом 
приносит наилучшие резуль
таты тогда, когда проводит
ся он непосредственно на 
рабочих местах — в лесосе
ках, на нижних складах 
и т. д.

Недавно в нашей район
ной газете поделился опы
том своей работы передовой 
оператор челюстного погруз
чика Линевского леспром
хоза В. М. Кудрявцев. Мне 
запомнилась в выступлении 
коммуниста такая деталь. 
Рассказывая о своем опыте, 
В. М. Кудрявцев подчерк
нул, что сам он поначалу 
ездил перенимать передо
вые приемы работы в Кан- 
датский лесопункт. К сожа
лению, в наших отстающих 
леспромхозах такое практи
куется пока редко. Скажем, 
выработка на челюстной 
погрузчик в БерегаеВскоМ 
леспромхозе в два раза 
меньше, чем в Новотегуль- 
детском ц Линевском. Лес
промхозы в одном районе, В 
секретами мастерства друг 
‘с другом делятся не часто. 
Районный комитет партии, 
выполняя постановление 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении .организации со
циалистического соревнова
ния», будет исправлять не
достатки в деле распростра
нения передового опыта.

Немалую роль в успеш
ной работе Линевского лес
промхоза играет постоянное 
внимание партийного коми
тета к кадрам предприятйя. 
За два последних года в 
леспромхоз прибыло десять 
специалистов, все они за
крепились на новом месте, 
обеспечены жилплощадью В 
.неплохо работают. Руковод
ство' леспромхоза, партий
ная организация всегда вни
мательны к ним: где нужно 
,—подсказывают, а где нуж
но — и строго требуют.

Нельзя, конечйо, сказать 
что леспромхоз обеспёчЖ 
кадрами полностью и на не
сколько лет вперед. Время 
идет, меняется, совершенст
вуется техника, и знания 
тоЖе требуют совершенство

вания. Поэтому В леспром
хозе составили перспектив
ный план подготовки кад
ров инженерно-технических 
работников на пять лет. 
Есть и план обучения сред
него звена руководителей.

Всячески поддерживается 
партийным комитетом жела
ние рабочих учиться заочно. 
Некоторые из линевцев уже 
окончили техникумы, другие 
успешно сочетают работу с 
учебой. Учеба в специаль
ных учебных заведениях, за
нятия на прЬизводстве и, 
повторяю, опыт лучших — 
все берется на вооружение 
парткомом леспромхоза. 
Это верное направление. 
Ведь и в наши дни актуаль
ны слова В. И. Лёнина о 
том, чтобы на решающих 
участках партийной, совет
ской и хозяйственной рабо- * 
ты стояли люди не только 
несомненно преданные, но 
люди действительно образо
ванные.

Традиции передового в 
нашем районе леспромхоза 
должны стать достоянием 
всех лесозаготовителей. И, 
отмечая успехи Линевского 
леспромхоза, райком пар
тии, конечно, не может сми
риться с тем, что два дру
гих предприятия — Берега
евский и Новотегульдетский 
леспромхозы — хронически 
отстают. Бюро райкома 
КПСС, обсуждая итоги вось
ми месяцев, наметило ряд 
конкретных мер для исправ
ления положения. Во-пер
вых, партийные организа
ции будут продолжать ра
боту, направленную на 
улучшение использования 
рабочего времени, в лес
промхозах. В этом мы ви
дим большой резерв повы
шения эффективности про
изводства. Поэтому недавно 
провели рейд по проверке 
Использования рабочего вре
мени, в затем результаты 
его обсудили на собрании 
районного актива, где об
стоятельно во всем разобра
лись. Например, после рей
да в Кйцйиском лесопункте 
Верегаевского леспромхоза 
ускорили доставку рабочих в 
лесосеки на 40 минут. Эко
номия уже составила 6,5 ты
сячи рублей.

Партийные комитеты лес
промхозов обсудили вопро
сы «О внедрении .хозяйст
венного расчета в лесопунк
тах. на мастерских участках, 
в бригадах». Во всех лес
промхозах проведены собра
ния актива лесозаготовите
лей с вопросом о выполне
нии обязательств по внедре
нию новой техники и техно
логии. Состоялись также 
практические конференции 
«Об использовании основ
ных фондов в леспромхо
зах». Создана районная ко
миссия по контролю за под
готовкой к зиме, которая 
подводит итоги еженедель
но. На зимний период допол
нительно к железным доро
гам предусмотрено постро
ить три автодороги.

Организованы Школы про
изводственного мастерства 
по выпуску высокосортных 
сортиментов на нижних 
складах, Школы передового 
опыта и коммунистического 
труда" создаются на каждом 
лесопункте, в каждом цехе. 
Мы Принимаем меры, чтобы 
улучшить работу школы ма
стеров. Партийные комите
ты пооведут конференции с 
рабочими об опыте Органи
зации ремонта техники на 
мастерских участках в ноч
ную смену и организации по- 
грчзки в полторы смены.

Мы надеемся, чтб Эти ме
ры и разрабатываемые пар
тийными организациями пла
ны по улучшению социали
стического соревнования в 
духе требований постанов
ления ПК КПСС позволят 
лесозаготовителям района 

преодолеть отставание.
Г. ИСАКОВ,

первый секретарь Те-
гульдетского райкома 

КПСС.

НОВЫЙ ХАРЬКОВСКИЙ ТРАКТОР
Отличные «пахари» — 

такую оценку дают омские 
трактористы новым гусенич
ным машинам харьковского 
завода Т-150, которыми на
чали поднимать зябь на по
лях Новоуральского совхо

за. Хозяйство получило 
опытную партию этих ма
шин.

Легкие в управлении, ма
невренные «богатыри» па
шут со скоростью до 11 ки
лометров в час, обгоняя по

производительности на 60 
процентов своих предшест
венников.

— Они мощнее, а рабо
тать легче, — говорят ме
ханизаторы. Запускают 
трактор, не выходя из про
сторной кабины, установ

ленной для мягкости на рес
сорах. Вместо рычагов — 
удобная рулевая баранка. 
Гидромеханическая коробка 
перемены передач позволяет 
легко переключать скоро
сти.

Уже в этом году боль
шая колонна новых тракто
ров будет завершать омскую 
страду.

(Керр. ТАСС).
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П ОСЛЕ ВЫС Т УПЛЕ НИЯ  ГАЗЕТЫ

««СПЕЦИАЛИСТЫ ИЛИ ПОДСОБНИКИ?»
В номере 187 газеты 

«Красное знамя» была опу
бликована корреспонден
ция под заголовком «Спе
циалисты или подсобники?», 
в которой говорилось о фак
тах неправильного исполь
зования механизаторов, при
бывших из Томска на по
мощь сельским труженикам. 
Мы получили следующий 
ответ из Бакчарского райко
ма КПСС.

«Райком КПСС проверил 
организацию труда и быто

вые условия городских ме
ханизаторов во всех совхо
зах района. Установлено, 
что в ряде совхозов имели 
место факты использования 
заводских механизаторов 
не по назначению. В то же 
время выяснилось, что мно
гие механизаторы из города 
подготовлены слабо и сами 
отказываются работать на 
машинах.

Бюро райкома КПСС рас
смотрело вопрос «О фактах 
неправильного использова

ния механизаторов города в 
совхозах района» и приняло 
соответствующее постанов
ление. Бюро райкома 
КПСС осудило факты не
правильного использования 
заводских механизаторов и 
указало руководителям сов
хозов на недопустимость 
повторения подобных слу
чаев.

Бюро райкома также по
требовало от руководителей 
в секретарей партийных ор

ганизаций хозяйств устано
вить повседневный кон
троль за созданием надлежа
щих условий для труда и 
быта городских механиза
торов. Бюро райкома КПСС 
обязало секретарей партий
ных и комсомольских орга
низаций широко привлекать 
городскую молодежь к уча
стию в культурно-массовых 
мероприятиях, установить 
тесную взаимосвязь с нею.

Н. ДОСУЖЕЕ, 
первый секретарь Бак

чарского райкома КПСС.
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Ф О ТО РЕП ОРТАЖ  —

Это — событие. Его жда
ли, к нему готовились. И 
вот сейчас строители и мон
тажники держат последний, 
самый строгий экзамен — 
Кожевниковский комбикор
мовый завод предъявлен к 
сдаче государственной ко
миссии.

Формально это цех. Ком
бикормовый цех хлебопри
емного пункта. На деле — 
это одно из крупнейших 
предприятий района — за
вод, оборудованный по по
следнему слову техники.

Длинные вместительные 
склады сырья, огромный, 
двадцатиметройой высоты 
корпус завода, серебрящие
ся евфкей краской емкости 
склада готовой продукции. 
Здесь ежегодно будет про
изводиться 50 тысяч тонн 
комбикормов.

— Сдача в эксплуатацию 
комбикормового завода 
имеет огромное значе
ние не только для нашего 
района, но и для всего ле
вобережья Оби, — говорит 
первый секретарь Кожевни- 
ковского райкома партий 
В. И. Чекуйаев. — Хозяй
ства только нашего района, 
используя комбикорма, мо
гут произвести молока на 
1.600 тонн и мяса на 600 
тонн больше. Очень весо
мая прибавка.

Комиссия пристрастно и 
детально проверяет качест
во исполнения строитель
ных работ и монтажа обору 
доваиия. Конечная оценка: 
«Отлично!*.

Одна за другой подходят 
Машины с Ячменем. Грузо
вик въезжает на автоподъ
емник, оператор ставит в 
наклонное положение пло
щадку вместе с машиной — 
и зерно за полторы-две ми
нуты полностью разгружено 
в приемный бункер. Далее

путь зерна — на элеватор
ные весы и по транспортё
рам — на склад сырья. На 
сырьевых складах уже со
зданы запасы ячмен-я, го
роха, мела, соли, соевого 
шрота, травяной и рыбоко
стной муки, микроэлемен
тов. ,

По команде начальника 
смены В. К. Кухтинова 
включаются механизмы. 
Зерно по нижнему тран
спортеру идет на сепаратор, 
очищается от примесей, 
проходит через дробилки и 
в размолотом виде попада
ет в бункеры-накопители. 
Отсюда И начинается путь 
комбикорма. Точнее, даль
ше происходит превращение 
обычной муки и различных 
добавок в комбинированный 
корм с нужным содержани
ем белков, витаминов, ка
ротина, протеина. В состав 
комбикорма входят от 7 до 
11 компонентов. Рецепты 
меняются в зависимости от 
того, для каких животных 
готовится' корм: поросят 
или дойных коров, кур, те
лят на откорме или свино
маток.

Через дозаторы все ком

поненты поступают в смеси
тели, а оттуда — В метал
лические емкости склада го
товой продукции. Дальней
ший путь корма — на жи
вотноводческие комплексы и 
фермы.

Все процессы на новом- 
заводе полностью механизи
рованы, а такие, как дози
рование, смешивание, взве
шивание, — автоматизиро
ваны. Путь комбикорма 
Проходит по герметически 
закрытым трубам и агрега
там, так что работающие на 
Заводе соврем не похожи на 
тех мельников, что при
вычно представляются осы
панными с головы до ног 
мучной пудрой.

В конце смены коллектив 
молодого предприятия со
брался вместе. Говорились 
теплые речи о строителях, 
лучшие из них были на
граждены денежными пре
миями. Характерно, что 
многие каменщики, плотни
ки, бетонщики, отделочники, 
строившие завод, остались 
на нем и работать, получив 
соответствующую подготов
ку на курсах в Томске. Это 
дозаторщнца Валентина По*

лякова. начальник смены 
Василий Кухтинов, сепара- 
торщица Александра Сва- 
ровская, дробильщик Миха
ил Чупин, весовщица Гали
на Кашкаровская и другие. 
Всего 20 человек.

Слова горячей благодар
ности были адресованы то
мичам из «Химстрбя», шеф
ствовавшим над строящим
ся предприятием. Все внут
рицеховое оборудование 
смонтировано под руковод
ством А. С .  Баженова, элек- . 
трнческая часть выполнена 
бригадой опытных электри
ков. возглавляемой В. П. 
Андрияновым, по проекту 
к при техническом контроле 
молодого инженера А. М. 
Аленина. Большую трудо
ёмкую работу по монтажу. 
склада готовой продукции из , 
металлоконструкций выпол
нили рабочие под руковод
ством прораба Д. И. Влади
мирова.

Довольны и шефы. Вот 
что говорит А. М. Аленин:

— Я счастлив, что мы' 
хорошо справились с новой 
для нас работой. Тем бе
лее что этот завод — пер
вый в моей' ''инженерной/ 
практике.

Итак, началось производ
ство кожевниковских ком
бикормов. 20 сентября хо
зяйствам отправлены пер 
вые машины ценных, обо
гащенных питательными 
веществами и. витаминами
КОРМОВ:

Ф. ГОСПОРЬЯН,
Кожевниковский район.* * *
НА СНИМКАХ: Кожев 

ЯНКОВСКИЙ комбикормовый 
завод; автоматика в дейст
вии; лаборант Антонина Ма
кеева (слева) и заведующая 
лабораторией 3. Г. Емелья
нова.

Фото С. Дмитриева.

РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА—В ЖИЗНЬ

С и л а ,  н е с у щ а я  з н а н и я
Исторические решения 

XXIV съезда КПСС поста
вили перед партией новые 
большие задачи по совер
шенствованию идеологиче
ской работы. Важную роль 
в решении этих задач при
званы сыграть организации 
общества «Знание», объеди
няющие в своих рядах уче
ных, учителей, врачей, ин
женерно-технических работ
ников, передовиков произ
водства. Только в нашей об
ластной организации обще
ства «Знание» насчитывает
ся свыше 12 тысяч членов, 
Это большая сила, несущая 
знания народу.

Стержнем всей идейно-по
литической жизни страны в 
настоящее время является 
пропаганда материалов

XXIV съезда партии, пре
творение в жизнь его реше
ний. Съезд партии на осно
ве творческого применения 
и развития марксистско-ле
нинской теории выработал 
принципиально важные по
литические решения, выра
жающие потребности рево
люционной практики, глав
ные черты и особенности 
современного этапа в раз- , 
витии социалистического об
щества. Документы съезда 
вооружают коммунистов, 
всех советских людей по
ниманием основных направ
лений деятельности партии, 
дают ясные и четкие идей
но-политические ориентиры, 
содержат огромное теорети
ческое богатство. Раскрыть 
это богатство, глубоко и-все

сторонне разъяснить трудя
щимся смысл и значение 
решений съезда — цент
ральная задача всей нашей 
идеологической работы, в 
том числе лекционной про
паганды как ее важнейшей 
составной части.

За время, прошедшее 
после XXIV съезда, органи
зации общества «Знание» 
под руководством партий
ных комитетов проделали 
значительную работу по 
разъяснению его материа
лов и решений. За шесть 
месяцев 1971 года члена
ми общества прочитано В 
коллективах трудящихся 
нашей области около 40 
тысяч лекций. Из кото
рых 30.179 — на общест
венно-политические темы. 
В них ведущее место зани

мало разъяснение идей * 
решений XXIV съезда пар
тии. »

В дни, предшествовавшие
съезду, по инициативе уче
ных родилось такое хоро
шее начинание, как Дни на
уки. В марте, а затем в мае 
64 ученых томских вузов я 
научно - исследовательских 
учреждений выезжали с лек
циями в сельские районы 
области. Сред» них член- 
корреспондент АН СССР 
Зуев В. Е., профессора, Док
тора наук Горбунов В. Ф., 
Сип&йлоа Г. А „ Саратинов 
А. С-. Селнцкая Т. И., Ана
ньев Л. М., Вылцан И, А., 
Красин Е. Д-, Щершевскйй 

. В. И., Штейнгард Ю. Н. и 
другие. Это начинание за
служивает поддержим и рас
пространения.

Немалую работу по про
паганде материалов съезда 
проводят кафедры общест
венных наук вузов. Они ак
тивно пропагандируют марк
систско-ленинскую теорию 
среди населения Томска и 
области. Особенно надо от
метить деятельность этих 
кафедр по пропаганде зна
ний на селе. В прошлом 
учебном году преподавате
ли общественных наук про
читали s районах области 
1.320 лекций, провели 13 
теоретических конферен
ций, преимущественно по 
проблемам XXIV съезда 
партии. Ведущие ученые ка
федр общественных наук 
выступили с основными 
докладами на областных, 
кустовых, городских и рай
онных семинарах лекторов,

Ц.*ТЫ'«Г.ф̂г.JUi lb. tnnfai-т

подготовили 22 методиче
ские разработки, которые 
были разосланы в районные 
первичные организации об
щества.

Разъяснение материалов 
XXIV съезда партии обога
тило лекционную пропаган
ду. содействовало повыше
нию ее идейно-теоретиче
ского уровня. В Ленин
ской, Молчановской, Бак- 
чарской, Тегульдетекой, 
Каргасокской, Первомай
ской и других районных ор
ганизациях повысилась ак
тивность лекторов. Увеличи
лось количество лекций по 
истории КПСС,, политиче
ской экономии, конкрет
ной экономике, опыту пе
редовиков промышленности 
и сельского хозяйства, фи
лософии, литературе и ис
кусству, педагогике.

Сделано немало. .И все 
же следует признать, что 
огромные возможности, ко
торыми располагает област
ная организация общества 
«Знание», используются со
вершенно недостаточно. Это 
относится, к сожалению, я 
к ведущим нашим организа-

,Гч,.

дням. В Кировской органи
зации лекции по материа
лам съезда занимают при
мерно 20 процентов от об
щего числа лекций, прочи
танных в районе за 8 меся
цев этого года. Некоторые 
первичные организации об
щества мало проявляют 
инициативы в развертыва
нии пропаганды матери
алов съезда в своих кол
лективах. Свою задачу 
они видят лишь в том, что
бы посылать заявки в рай
онную организацию и за
прашивать лекторов, в то 
же время не используют 
свой лекторский актив. Бю
ро первичных организаций 
электромеханического заво
да, политехйического инсти
тута до последнего времени 
вели . пропаганду материа
лов съезда в своих кол
лективах беопланово. На 
Томском' гормолзаводе в 
планах лекционной пропа
ганды не нашлось места для 
лекций по экономиче
ским проблемам, полити
ческой и культурной жизни 
страны, международному 
положению. Зато здесь ув

лекаются такими темами, 
как «Человек и дельфин», 
$<}Кизиь человека под во
дой» и т. п.

Аналогичные недостатки 
допускаются в Туендатской 
первичной организации об
щества «Знание» Первомай
ского района, Вогашевской 
— Томского района, первич
ной организации Парабель- 
ской средней школы.

Вызывает тревогу плохая 
организация лекций в ряде- 
■мест, что приводит к низкой 
посещаемости, а иногда и к 
срыву их. На Томском 
электроламповом заводе, 
например, только в мае это
го года из запланированных 
11 лекций 6 было сорвано 
или перенесено. В Шегар- 
ской, Томской сельской, Зы
рянской, Каргасокской, Па- 
рабельской и некоторых 
других организациях снизи
лась посещаемость лекций. 
К сожалению, нерадивое 
отношение к организации 
лекционной пропаганды, на- 
носящее большой , ущерб, 
идеологической работе, не 
находит принципиальной 
оценки со стороны правле-

III ■»Д£.Йг1| Hi Ilf dm
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• м
На ЧереМховской ферме 

' совхоза «Бундюрский» мы 
1 осматривали помещения, в 

которые намечено переве
сти на зиму из летних лаге
рей откормочное поголовье 
свиней.

— План ремонта тут та
кой: перестлать пол, разде
лить свинарник на четыре 
клетки и оборудовать под
весную дорогу, — пояснял 
управляющий Г. М. Горку- 
нов. Той повествования при 
этом был такой, как если бы 
речь о подготовке к зиме 
управляющий вел не в кон
це второй декады сентября, 
а в начале мая.

— Но свиней надо ставить 
на зимовку уже сейчас! — 
заметила главный зоотехник 
районного управления сель
ского хозяйства Т. Д. Цын- 
галова. — Время-то уходит.

Управляющий, однако,
‘ иного мнения:

— Вот закончим уборку 
урожая, тогда начнем гото
вить помещения. Сейчас ре
монт вести некому.

Здесь все еще чего- 
то ждут, на кого-то наде
ются. Между тем и 
своими силами можно сде
лать немало. Как в сов
хозе «Северный» напри
мер. На Гореловской ферме 
летом начали ремонтиро
вать коровник дояр Михаил 
Медных, пастухи Степан 
Кореньков и Федор Косты- 
рнн. Они и свои обязанно
сти хорошо выполняют, и 
выкраивают время на ре
монтные дела. Словом, в 
«Северном» загодя' подума
ли о важной работе, дого
ворились с людьми.

,В Черемхово же разговор 
о предстоящей зимовке если 

■ и заходит, то преобладают 
. В нем, как правило, глаго- 
" лы будущего времени. «В 

помещении для откормоч
ных животных будем уста
навливать навозотранспор- 
тер и перестилать пол. в 
телятнике побелим клетки, 
для молодняка построим 
выгульный дворик, в коров
нике заново зацементируем 
проход...». ,

Кстати, прошлой зимой 
дояркам здесь обещали за
ново сделать заливку прохо
да в коровнике цементом. 
Но, чтобы исполнить обеща
ние, лета не хватило.

, Утверждать, что скотные

дворы в совхозе «Вундюр- 
ский» вовсе не готовили, 
было бы неверно. Готовили. 
Но работы еще очень много. 
На первой ферме надо ре
монтировать пол в коров
нике, смонтировать меха
низмы мехдойки и автопое
ния, на ферме в деревне 
Веселое — подготовить от
кормочник на 260 телят. 
Между тем одни работы 
подвигаются медленно, а 
другие не начаты вовсе. И 
странно, что директор сов
хоза И. И. Исекеев также 
склонен вести разговор в 
глагольной форме будуще
го времени. Разговор за
шел о том, что не готовы 
красные уголки,

— Ничего, с уборкой 
справимся, тогда и пошту
катурим, и Побелим,-

К некоторым коровникам 
ни подъехать, ни подойти— 
подъезды затоплены водой 
или завалены навозом, его 
сбрасывали в 10 метрах от 
дверей.

—- Не беда .Ударят мо
розы — все затвердеет, как 
асфальт.

На ферме в Бундюре 
нет ни клочка оена про за
пас.

— После уборки освобо
дится техника — сразу же 
и подвезем.

И. Й. Исекеев не един
ственный в районе руково
дитель, откладывающий 

важные дела на неопреде
ленные сроки. В районном 
управлении сельского хо
зяйства. я хотел получить 
сведения о том, какой соз
дан возле ферм запас сена 
и как идет его подвозка.

— Плохо идет. Подвезе
но... 10 тонн,- это на
Тоинской ферме совхоза 
«Чаинский», — дал офит 
циальную справку диспет
чер И. К. Шамец И, сокру
шаясь, добавил: — Просто 
беда, информацию такую 
мне из совхозов не дают, в 
ответ на мои запросы удив
ляются: «Какое сено? Сей
час убираем хлеб! Вот за
кончим, тогда и за сено 
возьмемся».-

М. А. Соколовский, на
чальник районного управле
ния сельского хозяйства, 
внес уточнение. Кроме То
инской, сено подвозят еще 
4 — 5 ферм.

Но и этот факт малоуспо
коителен. Молочных ферм в 
районе — 21. Значит, на 
многих из них запас кормов 
на период осенней распути
цы не создается.

Тревожно и то, что на 
восьми фермах донное ста
до ночью находится не в 
коровниках, а в летних ла
герях. Росту его продуктив
ности все это. естественно, 
не способствует. В сентябре 
удои по району уменьши
лись в среднем более чем 
на килограмм в'сутки от ко
ровы. Сказываются и пере
бои с подкормкой. Особенно 
часты срывы с подвозкой 
корма в совхозах «Усть- 
Бакчарский». «Бундюр-
ский» и «Северный». Если 

; учесть к тому же, что район 
не выполняет план роста 
поголовья коров, то подоб
ное отношение к животно
водству в переходные дни 
и. как следствие, значитель
ные потери продукции ни 
чем Иным, как беззаботно
стью и нераспорядительно
стью, объяснить нельзя.

Партийные организации 
совхозов мало уделяют вни
мания организации социали
стического соревнования 
среди животноводов. С ию
ня пустуют листки, соревно
вания на фермах в совхозе 
«Бундюрский». Здесь, как 
и в совхозе «Северный»-, 
итоги труда животноводов 
за август, не рбсуждались. 
Со многими, доярками при
велось мне беседовать, и 
претензия у всех одна: сек
ретари совхозных парторга
низаций и председатели ра
бочих комитетов профсою
зов бывают на фермах ред
ко. Беседы об итогах й зада
чах проводились еде месяц, 
а где и два назад.' ,

Чаинцы нынче болыре, 
чем в прошлом году, при
пасли сена. Завершают зак
ладку силоса. Впервые, заго
товили 4.560 тонн сенажа. 
Для успешного проведения 
зимовки скота сделано ■ не
мало. Но неполадки пере
ходного периода, если их не 
устранить быстро и энер
гично, могут обернуться 
невосполнимыми потерями 
продукции. '

Г. ЛЮБОВСКИИ.
Чаинский район.

С  п а с т б н щ - и а  ф е р м ы
Животноводы Краснояр

ской фермы совхоза имени 
XXI съезда КПСС первыми 
в Кожевниковском районе 
перевели скот на стойловое 
содержание. С начала года 
коллектив держит первен
ство в совхозе по надоям. 
За восемь месяцев от каж
дой коровы получено по 
2,529 килограммов молока.

Недавно первыми трех- 
тысячницами стали доярки 
депутат Верховного Совета

РСФСР Нина Михайловна. 
Варфоломеева и Ирма Пет
ровна Брендель.

По итогам работы за пер
вую половину сентября впе
ред вышли животноводы 
Ворцновской фермы, где 
среднесуточные надои от 
коровы составляют сей
час 9,7 килограмма. По 
11,5— 12 килограммов в 
день от коровы надаивают 
здесь Клавдия Семеновна 
Венчук и Ефросинья Три

фоновна Петрусева. Самого 
высокого надоя в эти дни 
добилась Александра Ива
новна Королева из Екимов- 
ск.ого отделения — 12,1 ки
лограмма.

Животноводы отделений 
совхоза переводят коров с 
пастбищ на фермы. Главная 
задача — не снизить в эти 
дни надои.

Ф. ОЗЕРОВ.
Кожевниковский район.

О Т К Р ЫТ И Е  ПАМЯТНИКА И. В. КУРЧАТОВУ
В созвездии имен, сос

тавляющих гордость и сла
ву советской науки, имя 
академика Игоря Василье
вича Курчатова занимает 
достойное место. За круп
ный вклад В развитие совет
ской науки и техники ученый

был трижды удостоен зва
ния Героя Социалистиче
ского Труда, ему присужде
ны Ленинская и Государст
венные премии.

20 сентября на одной из 
площадей Москвы, носящей, 
имя Курчатова, перед зда

нием Института атомной 
энергии, организатором и 
руководителем которого он 
был, состоялся митинг пред
ставителен трудящихся, по
священный торжественному 
открытию памятника выда
ющемуся ученому.

(ТАСС).

сячи советских медиков, а 
также много зарубежных 
гостей.

(ТАСС).

С Ъ Е З Д  Н Е Й Р О Х И Р У Р Г О В .
20 сентября в Москве от- съезд нейрохирургов. В его 

крылся Первый всесоюзный работе участвуют около ты-

В интересах разрядки и мира
Итоги встречи между Генеральным секретарем ЦК 

КПСС Л. И. Брежневым н федеральным канцлером 
ФРГ В. Брандтом продолжают широко обсуждаться в 
мире. Международная общественность расценивает 
крымскую встречу как существенный вклад в дело ук
репления мира и европейской безопасности. Пресса под
черкивает, что итоги крымских переговоров — новое 
наглядное свидетельство того, что Советский Союз не
уклонно и последовательно проводит в жизнь всесторон
нюю и конструктивную внешнеполитическую программу 
мира, разработанную на XXIV съезде КПСС.

ВАРШАВА. Газета «Три
буна люду», комментируя 
встречу между Л. И. Бреж
невым и В. Брандтом, пи
шет, что ее итоги являются 
«новым успехом миролюби
вой политики СССР, Поль
ши, ГДР и других социали
стических государств —уча
стников Варшавского Дого
вора».

Газета особо подчеркива
ет, что, как это отмечено в 
коммюнике., складывающая
ся в настоящее время обста
новка в Евроггё благоприят
ствует созыву общеевропей
ского совещания. Поль
ша, пишет «Трибуна 
люду», активно выщупает 

*за созыв такого общеевро
пейского. форума по пробле
мам безопасности и .сотруд
ничества. ’ .

Польская «Жолнеж воль
ности» в статье «После 
крымских переговоров» пи
шет, что одним из важных 
достижений этой встр|чн 
стало подтверждение наме
рения обеих сторон доби
ваться принятия ГДР и 
ФРГ в ООН. «Во время ны
нешней сессии Генеральной 
Ассамблеи, — пишет далее 
газета, — мир будет сви
детелем одной из 'важней
ших дискуссий по поводу 
созыва европейской конфе
ренции. Это, пожалуй, один 
из немногих пунктов по
вестки дня, который имеет 
не только огромное значе
ние для мира,, но также и 
большие шансы для поло
жительной резолюции, так 
как советская инициатива 
отвечает стремлению боль
шинства государств к миру 
и разрядке напряженности.

Успеху этого важного дела 
служила также и последняя 
встреча в Крыму».

БЕЛГРАД. Югославская 
печать уделяет большое 
внимание "итогам встречи 
между Л. И. Брежневым и 
В. Брандтом. Газеты отме
чают, что беседы, имевшие 
место в ходе этой встречи, 
носили деловой и откровен
ный характер и проходили в 
атмосфере взаимопонимания 
и что стороны обсудили ши
рокий круг международных 
проблем. Газета «Борба» 
подчеркивает, что практика 
деловых контактов и обмена 
мнениями между государст
венными и политическими 
деятелями полезна и долж
на быть продолжена.

ВАШИНГТОН. Успешные 
переговоры между Л. И. 
Брежневым и В. Брандтом 
в Крыму — важный вклад в 
дело разрядки напряженно
сти в Европе, указывают 
здешние политические обо
зреватели, комментируя 
итоги крымской встречи. 
Газета «Вашингтон пост» 
особо выделяет то место 
крымского коммюнике, где 
говорится, что достижение 
четырехстороннего соглаше
ния по проблемам Западно
го Берлина «представляет 
собой крупный шаг на пути 
разрядки европейской и 
международной напряженно
сти». Отмечая, что, как это 
явствует из коммюнике,- 
СССР и ФРГ готовы раз
вивать взаимные экономи
ческие контакты и связи, 
«Вашингтон пост» пишет, 
что одним из результатов 
крымской встречи может 
стать значительное расши

рение экономического со
трудничества и товарообме
на между двумя странами.

ПАРИЖ. Встреча в Кры
му, подчеркивает газета 
«Юманите», «отвечает инте
ресам не только двух госу
дарств — СССР и ФРГ, она 
отвечает интересам всех на
родов Европы, общим инте
ресам мира». Другая па
рижская газета «Фигаро», 
комментируя Итоги крым
ских переговоров, подчерки
вает, что нормализация от
ношений между Востоком и 
Западом — залог дальней
шей разрядки, которая от
крывает путь к прочному 
миру.

БОНН. Большинство за-, 
падногерманских газет опуб
ликовало полный текст 
коммюнике об итогах встре
чи Л. И. Брежнева и 
В. Брандта в Крыму. В 
комментарии газеты
«Франкфуртер рундшау» 
отмечается, что «после опас
ного закостенения, продол
жавшегося десятилетиями, 
обстановка в Европе при
шла в движение». Газета 
«Зюддойче цайтунг» пишет: 
крымская встреча подтвер
дила, что подписание в ав
густе 1970 года договора 
между ФРГ и СССР, а так
же заключение четырехсто
роннего соглашения по За
падному Берлину «оказа
лись целесообразными». 
«Вестфелише рундшау», со 
своей стороны,. указывает, 
что встреча в Крыму была 
«полезной и конструктив
ной» и что обе стороны 
имеют обширные возможно-, 
сти для наращивания взаи
мовыгодного сотрудничест
ва.

Четверть столетия спус
тя после окончания войны, 
отмечает газета «Нойе Рейн 

•цайтунг», необходимо было 
сделать выводы, поскольку 
время бесплодной конфрон
тации приносило лишь кри
зисы, но никаких надежд.

(20 сентября, ТАСС).

Знак качества—- белорусской мебели
Государственный знак 

качества присужден столо
вому гарнитуру «Наталья» 
Гомельского производствен
ного деревообрабатывающе
го объединения. В него вхо
дят три комбинированных 
шкафа, обеденный стол и 
шесть стульев. Все предме
ты хорошо вписываются в

интерьер любой комнаты. ■ 
Белорусская мебель, ко

торой будет выпущено в те
кущем году •более чем нц 
100 миллионов рублей, за
воевала ‘ большую популяр-’ 
ность не только' в реепуб.иГ- 
.ке. Ее охотно покупают во 
многих городах фграны. Ме
бельщики Белоруссии не

прерывно улучшают каче
ство своей продукции, дела
ют ее удобной и красивой.

Сейчас к аттестации на 
Государственный знак каче
ства подготавливаются еще 
два гарнитура — Минской 
опытной фабрики и Молоде- 
чнеиского объединения.

(Корр. ТАСС).

ДАМАСК. Здесь прохо
дит 18 традиционная меж
дународная Дамасская яр
марка. В ней принимают 
участие 26 государств и 17 
зарубежных фирм. Среди 
стран—участниц ярмарки— 
СССР, Болгария, ГДР, Вен
грия, Чехословакия, Поль
ша, Югославия, а также ряд 
арабских стран. *

Ярмарка располагается

на постоянной территории в 
270 тысяч квадратных мет
ров в южной части города, 
вдоль берега реки Барада. 
Общая площадь павильонов 
— 35 тысяч квадратных 
метров.

Советский Союз, начиная 
с 1954 года, ежегодно при
нимает участие в ярмарке. 
Экспозиция СССР разме
щается в павильоне пло

щадью 2.300 квадратных 
метром и на открытой пло
щадке размером 1.360 квад
ратных метров. В этом году 
Советским Союзом демон
стрируется около 2.000 эк
спонатов.

НА СНИМКЕ: советский 
павильон на Дамасской меж
дународной ярмарке.

фото В. Огородниковой.
Фотохроника ТАСС.

X X VI СЕССИЯ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентяб
ря. Корр. ТАСС О. Пивова
ров передает:

Здесь 21 сентября от
крывается XXVI сессия Ге
неральной Ассамблеи Орга
низации Объединенных На
ций.

Сессия, которая продлит
ся до 21 декабря, обещает 
быть очень напряженной. В 
ее предварительной повест
ке 109 вопросов. Это самая 
обширная повестка за ис
торию Организации Объе
диненных Наций.

При всем обилии проблем 
главными из них, как и 
прежде, остаются вопросы 
укрепления мира и между
народной безопасности. На 
эту центральную задачу Ор
ганизации Объединенных 
Наций обратил внимание 
генеральный секретарь 
ООН У Тан в своем вступи
тельном докладе к обзору 
деятельности Организации 
Объединенных Наций. Как 
и в прошлом, инициатором 
важнейших предложений, 
направленных на дальней
шее- упрочение международ
ной безопасности, в этом го
ду вновь выступают Совет
ский Союз и другие социа
листические страны. Осу
ществляя решения XXIV 
съезда КПСС по укрепле
нию международной безо
пасности, Советский Союз 
вносит на рассмотрение ны
нешней сессии Генеральной 
Ассамблеи ряд конкретных 
и конструктивных предло
жений. Среди них важней
шее место занимает предло
жение о созыве всемирной 
конференции по разоруже
нию, которое по просьбе 
Советского правительства 
включено в повестку дня 
сессии в качестве неотлож
ного вопроса. Инициатива 
Советского правительства 
получила международное 
признание, о ней высоко 
отозвался генеральный сек
ретарь ООН У Тан.

В повестку дня включен 
по предложению Советского 
Союза вопрос о разработке 
международного договора о 
Луне. Выдвигая это Пред
ложение, Советское прави
тельство подчеркивает, Что 
Луна не должна быть пре
вращена в источник между
народных конфликтов.

Большое место в работе 
Ассамблеи займет обсужде
ние вопроса об осуществле
нии Декларации об укреп
лений международной без
опасности, в которой отра
жены наиболее важные по
ложения, разработанные и 
предложенные Советским 
Союзом и другими социали
стическими странами. Зада
ча состоит в том. чтобы до
биться претворения в жизнь 
этого важнейшего междуна
родного документа. С Дек
ларацией неразрывно связа
ны и такие вопросы повест

ки дня. как всеобщее и пол
ное разоружение, доклад о 
химическом и бактериологи
ческом оружии, о приоста
новке ядерных и термоядер
ных испытаний, сохранении 
исключительно для мирных 
целей лна морей и океанов 
и его недр в открытом море.

В кругах ООН считают, 
что обсуждение положения 
яа Ближнем Востоке яв
ляется одной из основных 
задач предстоящей сессии. 
Продолжая п о л и т и к у  агрес
сии. правительство Израиля 
не выполняет решения Сове
та Безопасности о выводе 
войск е оккупированных 
арабских территорий. Во 
вступительном докладе к 
обзору Деятельности ООН 
У Тан подчеркивает, что 
возобновление миссии Яр- 
ринга вряд ли является це
лесообразным до тех пор, 
пока Израиль не изменит 
свою позицию "по вопросу о 
выводе войск. . Генеральная 
Ассамблея поэтому должна 
рассмотреть более действен
ные меры, направленные на 
обуздание агрессора.

Ожидается большая дис
куссия по вопросу предста
вительства КНР в ООН. В 
этом году Соединенные 
Штаты впервые отказались 
от открытого сопротивления 
восстановлению законных 
поав этой страны в ООН. 
Одновременно США - пыта
ются уже сейчас навязать 
сессии идею о так называе
мом двойном представитель
стве Китая, настаивая на 
сохранении в ООН чанкай- 
шнстов. Что касается Совет
ского Союза и Других со
циалистических стран. то 
она, как известно, последо
вательно и принципиально 
выступают за восстановле
ние законных прав КНР в 
ООН и изгнание из между
народной организации чаи.- 
кайшистов.

В повестку дня включено 
немало и второстепенных 
вопросов, обсуждение кето
вых лишь усложнит работу 
Генеральной Ассамблеи. 
Это результат стараний 
Соединенных Штатов и их 
ближайших союзников, уже 
на протяжении многих -лет 
пытающихся отодвинуть на 
задний план главные поли
тические проблемы и пре
вратить ООН из междуна
родного органа по укрепле
нию мира и, безопасности в 
беззубую организацию полу- 
благотворигельного типа.

Этим попыткам твердо 
противостоит дипломатия 

социалистических стран, 
которая видит свою задачу 
в том, чтобы развить конст
руктивный дух -предыдущей 
XXV сессии ООН, приняв
шей важнейшие решения 
по волнующим человечество 
проблемам.

Новое правительство Египта
КАИР, 20 сентября. 

(ТАСС). Согласно республи
канскому декрету президен
та Арабской Республики 
Египет (АРЕ) А. Садата 
сформирован новый Кабинет 
министров Египта во главе 
с премьер-министром
М. Фавзи. Прежнее прави
тельство ушло в отставку в 
соответствии с постоянной 
конституцией АРЕ, которая 
была одобрена на референ
думе, состоявшемся 11 сен
тября с. г. ft .

В новое египетское пра
вительство вошли первый 
заместитель премьер-мини

стра и министр промышлен
ности, нефти й минераль
ных ресурсов Азиз Сидки, а 
также заместители премьер- 
министра —- министр куль
туры и информаций М. Ха- 
тем, министр сельского^ хо
зяйства, аграрной реформы 
и освоения новых . земель 
С. Марей и министр иност
ранных дел М. Риад.

Министром экономики я 
внешней торговли назначен 
М. Мерзабан, министром 
финансов — А. Хигази, .ми
нистром юстиции — М. Са- 
лама, военным министром— 
М. Садек, министром внут
ренних дел — М. Салем.

В правительстве создан 
ряд новых министерских по
стов, а также аппарат совет
ников при президенте рес
публики, в который вошли 
шесть человек в ранге за
местителей премьер-минист
ра и министров.

Другим республиканский 
декретом X. аш-Шафии Наз
начен вице-президентом 
Арабской Республики Еги
пет.

После принесения прися
ги президенту республики 
сегодня здесь состоялось 
первое заседание прави
тельства Арабской Респуб
лики Египет в новом соста
ве. Председательствовал на 
этом заседании rfрезидент 
Египта Анйар Садат.

ний организаций общества, 
а виновники срыва лекций 
Остаются безнаказанными.

Задача заключается в 
том, чтобы материалы XXIV 
съезда партии сделать до
стоянием всех трудящихся. 
А  для этого необходимо все
мерно расширять масштабы 
лекционной пропаганды, до
биваться четкости и органи- 
вованности в работе.

Необходимо также более- 
широко и умело использо
вать многообразные формы 
массовой пропаганды, в чем 
организации общества «Зна
ние» накопили немалый 
опыт. Речь идет прежде 
всего о таких формах, кото
рые призваны дать слуша
телям систему знаний. К 
ним относятся циклы лек
ций по Коренным пробле
мам, выдвинутым съездом, 
народные университеты, 
экономические школы, тео
ретические семинары, кон
ференции. Следует чаще 
проводить тематические ве
чера, устные журналы, 
встречи за «круглым сто
лом», дни науки. Использо

вание этих форм про
паганды не только по
зволит более глубоко рас
крыть теоретическое и поли
тическое содержание мате
риалов съезда, но даст так
же возможность дифферен
цировать пропаганду знаний 
с учетом особенностей и за
просов различных групп на
селения.

Существенный недостаток 
лекционной пропаганды, 
осуществляемой организа
циями общества «Знание», 
состоит и в том, что не пол
ностью осваивается темати
ка. рекомендованная Цент
ральным Комитетом партии. 
Есть ряд. важных в идеоло
гическом отношении тем, по 
которым лекции не чи
таются или читаются 

\ очень реДко. Не полу
чили еще достаточного 
освещения такие проблемы, 
как особенности современно
го этапа коммунистического 
строительства, " основные 
черты и задачи развитого 
социалистического общест
ва, пути повышения эффек
тивности общественного про

изводства, об органическом 
соединении достижений на
учно-технической револю
ции с преимуществами со
циалистической системы, об 
экономической интеграции 
социалистических госу
дарств, Редко читаются 
Лекции по вопросам совре
менной идеологической
борьбы, коммунистического 
воспитания, развития социа
листической демократии, на
циональных отношений и не
которым другим.

В Кировской организации 
во втором квартале прочи
тано всего по одной лекции 
на такие важные темы, как 
«Повышение эффективно
сти общественного произ
водства — коренной вопрос 
экономического развития 
страны». «Съезд партии о 
развитии Советского госу
дарства и социалистической 
демократии». Аналогичные 
недостатки имеются и в 
других организациях.

Такое сужение тематики 
обедняет идеологическую 
работу, ограничивает воз

можности во всей полноте 
раскрыть огромное теорети
ческое богатство, содержа
щееся в документах съезда. 
Преодолеть этот.недостаток, 
обеспечить всестороннее" й 
глубокое освещение 'мате-.,, 
риалов : съезда —' задача 
первостепенной важности.

В ее решении важную 
роль призваны сыграть на
учно-методические советы, 
являющиеся центрами ме
тодической работы с лектор
скими кадрами. Опираясь 
на крупные силы ученых, 
советы могут разработать 
тексты лекций, дать ряд ме-. 
тодических пособий по ука
занным выше проблемам и 
тем самым оказать большую 
помощь лекторам.

Глубокая и всесторонняя 
пропаганда материалов и ре
шений XXIV съезда. партии 
требует активного участия 
в этом важном деле лекто
ров всех отраслей знаний. 
Речь идет о том, что все 
лекции, на какую бы тему 
о т ! ни читались, должны

быть проникнуты идеями 
съезда.

Между тем эта истина да
леко не .всеми усвоена. Не
которые научно-методиче
ские советы, например по 
геологии и географии, био
логии, химии, физике, тех
ническим наукам, физиче
скому воспитанию и спорту, 
еще мало что делают для 
пропаганды материалов 
съезда. •

В области по-прежнему 
слабо ведется пропа
ганда естественно-науч
ных и научно-техниче
ских знаний. Например, 
в Томском районе в этом 
году прочитано по физике и 
математике всего 4 лекции, 
по биологии — одна, на на
учно-технические темы — 
Topie одна. Меньше, чем в 
прошлом году, прочитано 
лекций на сельскохозяйст
венные темы. Такое поло
жение нельзя признать нор
мальным.

Как бы ни были важны 
масштабы пропаганды, ре
шающее значение, несом

ненно, имеет ее научный, 
идейно-теоретический уро
вень. Можно с удовлетворе
нием отметить, что боль
шинство лекций читается на 
уровне современных требо
ваний, Богатыми, по содер
жанию и интересными по 
форме являются выступле
ния профессоров Бычкова 
А„ П., Ярощевского К. П., 
Сухотина А. К., Григорцеви- 
ча,С. С., Сагатовского В. Н., 
доцентов Тутолмнной О. И., 
Лившица II. Ф., Шапарен- 
ко И. .М:; Приходько Д. Н., 
Сысолятнна Е Д. и других. 
Вместе с тем качественная 
сторона отдельных лекций 
не очень высока. Иногда да
же. в лекциях на , обществен
но-политические темы связь 
с материалами съезда но
сит формальный харак
тер. У некоторых лекторов 
отсутствует система, целе
устремленность в изложе
нии материала.

Все эти и другие недо
статки объясняются тем, 
что контроль за качеством 
лекций со стороны их орга

низаторов, и прежде всего 
научно-методических сове
тов, поставлен слабо.

XXIV съезд партии t вы
двинул перед всеми идеоло
гическими работниками зада
чу — «по-настоящему уметь 
в полной мере передать ши
роким массам трудящихся 
всю силу нашей идейной 
убежденности, по-настояще
му, действительно творче
ски подходить к делу ком
мунистического воспитания 
советского человека». Из 
этих указаний вытекает не
обходимость постоянно со
вершенствовать методиче
ское мастерство лекторов, 
настойчиво повышать каче
ство пропаганды.

Советское общество нахо
дится сейчас на таком этапе 
своего развития, когда уро
вень сознательности, науч
ные знания, культура труда 
и поведения оказывают все 
возрастающее воздействие 
на развитие производитель
ных сил, совершенствование 
общественных отношений.

В связи с этим на первый

план выдвигается вопрос о 
Дальнейшем повышении эф
фективности нашей идеоло
гической работы, о ее наце
ленности на успешное реше
ние задач, коммунистическо
го строительства.

Недавно в печати опубли
ковано постановление ЦК 
КПСС «О Дальнейшем улуч
шении организации социа
листического соревнова
ния». Это важный политиче
ский документ. Основной 
его смысл можно сформули
ровать так: для осуществле
ния великих целей, гранди
озных задач, поставленных 
XXIV съездом партии, нуж
на великая энергия.

Трудящиеся области взя
ли большие обязательства 
на этот год. Свой достойный 
вклад в выполнение этих 
обязательств могут внести И 
внесут пропагандисты зна
ний.

Б. ЛЕЩИНЕР, 
заместитель председа
теля правления област
ной организации обще

ства «Знание*.
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Космонавт двадцать три 
продолжает заново знако
миться со своим родным го
родом.'..

Как уже сообщала наша 
газета, в первый день свое
го пребывания в Томске 
Николай Николаевич и Ни
на Васильевна Рукавишни
ковы были приняты члена
ми бюро Томского областно
го комитета парит. Пер
вый секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев рассказал до
рогому гостю о перспекти
вах развития области, 
о том, как обновляется си
бирская земля, как совет- 

: ские люди осваивают ее бо
гатства.

Позже в зале заседаний 
обкома КПСС состоялась 
встреча космонавта с пар
тийным активом областного 
центра и журналистами. 
Н. Н. Рукавишников под

робно рассказал собравшим
ся о том, как он стал инже- 
нером-космонавтом, о том, 
как готовился к космиче
скому полету. Большое ме
сто в его выступлении, есте
ственно, занял рассказ о са
мом полете на «Союзе-10» 
вместе с В. А. Шаталовым 
и А. С. Елисеевым, о своей 
работе космического инже- 
нера-испытателя. Рассказ 
Н. Н. Рукавишникова выз
вал большой интерес слу
шателей, которые задали 
космонавту-томичу много 
вопросов.

Во второй половине дня 
Николай Николаевич и Ни
на Васильевна совершили 
поездку по Томску. Космо
навта и его супругу в этой 
поездке сопровождали сек
ретарь обкома КПСС П. Я. 
Слезно, секретарь Томского 
горкома КПСС А. Г. Бли
нов, председатель Томского 
горисполкома Г. М. Калаба 
и другие официальные ли
ца, а также журналисты.

...Лагерный сад. В тем
ную зелень елей вплетены 
охристые и багряные косы 
осенних берез. Космонавт 
двадцать три медленно под
ходит к обрыву. Вот так 
же, наверное, было в его 
далеком детстве: после уро
ков в школе подросток радо
стно выбегал на крутой бе
рег Томи и останавливался, 
каждый раз пораженный от
крывающимся простором. А 
нынче ранняя сибирская 
осень словно бы специально 
улыбнулась солнечным
днем. Дымки на горизонте 
не было, и окрестные леса, 
одетые в праздничный сен
тябрьский наряд, далекие 
заречные поля, темная зуб
чатая стена бора на гори-, 
зонте — все виделось удиви
тельно ярко и отчетливо. 
Щедрая наша природа слов
но приветствовала славного 
сына сибирской земли, при
ехавшего для встречи с 
родным городом.

Председатель Томского 
горисполкома Г. М. Калаба, 
дававший пояснения при 
поездке, рассказал космо
навту и его супруге о пла
нах превращения этого жи
вописного места в окрест
ностях Томска в большую и 
превосходно оборудованную 
зону отдыха, о том участии, 
которое уже принимают в 
осуществлении этого проек
та ведущие заводские и ву
зовские коллективы Киров
ского района.

Н. Н. Рукавишников об
ратил внимание на новые 
современные здания, распо
ложенные неподалеку от 
Лагерного сада.

— Здесь создается целый 
студенческий городок, — 
говорит космонавту П. Я. 
Слезно. — Это новые лабо
раторные ' Корпуса Томского- 
института автоматических 
систем управления и радио
электроники.

Лагерный сад и живопис
ный вид ближайших окрест
ностей Томска очень понра
вились Нине Васильевне 
Рукавишниковой.

Затем гости посетили 
новый жилой и промышлен
ный район областного цент
ра, выросший в районе же
лезнодорожной станции
Томск-первый. Нахимовский 
проспект, проспект Кирова, 
жилой городок и производ
ственные корпуса завода 
«Сибэлектромотор» произ
вели на гостей Томска боль-; 
шое впечатление.

— Как здорово вырос 
Томск за эти десятилетия!'' 
— говорит космонавт. — Я 
помню, на этом месте был 
огромный пустырь, сплошь 
'засаженный картошкой. -

Кортеж машин направил
ся к цщггру, в старинную 
часть города. Здесь на ули
це Шишкова гостям показа
ли замечательный памятник 
деревянной архитектуры 
Томска — дом, украшенный 
искусной резьбой, где жил 
известный писатель В. Я. 
Шишков.

Затем гости полюбова
лись видом южной части 
города, открывающимся с 
нового путепровода в рай
оне подшипникового завода. 
Вечером состоялась встреча 
космонавта с рабочими и 
инженерно - техническими 
работниками одного из пред
приятий Томска.

* * *
Вчера .космонавт и его 

супруга продолжали знаком
ство с Томском. Они посети
ли ручную библиотеку и 
Снбйрекий ботанический сад 
при Томском университете, 
побывали в политехниче
ском институте. Гости озна
комились с кафедрами и ла
бораториями института, с 
постоянно действующей вы
ставкой научных работ, с 
научно - исследовательским 
институтом электронной ин
троскопии, а также с инсти
тутом ядериой физики, где 
посетили синхротрон «Си
риус».

Б. БЕРЕЖКОВ.♦ * *
НА СНИМКАХ: Н. Н. 

Рукавишников и Н. В, Ру
кавишникова в Сибирском 
ботаническом саду и в хра
нилище редких книг науч
ной библиотеки ТГУ.

Фото .В. Ефименко.

«Отзовись всем сердцем» ф Читатель продолжает разговор
17, 19 и 21 августа в газете «Красное знамя» была , 

опубликована документальная повесть В. Моисеева «Отт 
зовись всем сердцем». В ней рассказывалось о бывшем 
рабочем Томского электромеханического завода Толе 
Волошко, который в результате несчастного случая стал 
инвалидом. Обрести душевное спокойствие, вернуться к 
активной жязнн с посильным трудом ему помогли ок
ружающие его люди, товарищи по работе. Разговор о 
том, как помочь попавшему в беду человеку подняться на 
ноги,, вернуть душевные силы, приобщиться к общест
венно-полезной деятельности, продолжили читатели га
зеты. Сегодня мы публикуем часть откликов.

П Р О Л О Ж И  
Д О Р О Г У  Д Р У Г И М

Я с большим интересом 
познакомился с героями до
кументальной повести «От
зовись всем сердцем». Та
кие люди не только сами 
добиваются многого в жиз
ни, они и другим проклады
вают дорогу, их мужество 
передаётся нам, читателям.

Я тоже встречал таких 
сильных людей в жизни. И 
каждый раз восхищался: вот 
что значит не падать духом!

Юра Метляев потерял 
зрение в 1943 году. На ок
раине Томска мальчишки 
нашли неразорвавшуюся по
сле учений гранату, стали 
ее разбирать...

Продолжать учебу при
шлось в Новосибирске, в 
специальной школе для сле
пых. Юра быстро освоил 
систему письма для незря
чих. Здесь же научился иг
ре на баяне,. позже с от
личием закончил Томское 
музыкальное училище.

В 17 лет он приспособил 
старенькие шахматы для 
игры ' вслепую. Пройдет 
много лет, прежде чем он 
осуществит свою мечту и 
доберется до 1-го шахматно
го разряда. С 1954 года 
Юрий Метляев—постоянный 
чемпион Томской области 
среди, незрячих, дважды 
был чемпионом областного 
совета ДСО «Спартак»! А 
это что-нибудь да значит!

Однажды мы поехали с 
Юрием Ивановичем в Орен
бург, на республиканский 
полуфинал по шахматам. 
Первая половина дня у нас 
почти целиком уходит на 
шахматную партию. После 
обеда положен отдых, но

Юрий Иванович зовет меня 
походить по улицам. . Он 
ничего не видит, но ощуще
ние живого потока жизни 
рядом придает ему ббдрбсти 
и силы. В магазине он по
купает матери и жене по 
оренбургскому платку, а 
сыновьям — двух черепах.

Мы подолгу гуляли по 
набережной реки Урал. 
Здесь очень ’красиво. Ве
личие архитектурных ансам
блей и памятников Юрий 
Иванович воспринимал с 
чужих слов, но все его ин
тересовало, все приводило в 
восторг.

Нет, такой человек ни
когда не замкнется в себе, 
не будет копить зависть и 
раздраженно сетовать на 
судьбу. Он ходит по жизни в 
полный рост, дышит пол
ной грудью, будни его на
полнены, как и у зрячих, 
трудом, никакой отделенно-, 
сти от общества он не ис
пытывает.:. Он учит незрячих 
ребят игре на баяне. У не
го масса общественных на
грузок и должностей. Вы
полняет он их с удовольст
вием, за что отмечен По
четной грамотой централь
ного правления Всероссий
ского общества слепых. Ни 
один концерт, ни один ве
чер отдыха в городской 
первичной организации об
щества слепых не проходит 
без участия руководителя 
художественной самодея
тельности Юрия Ивановича 

Метляева. Его здесь любят, 
ему здесь благодарны.

А это в жизни главное.
Б. УРВАНЦЕВ.

г. Томск.

Р Е Б Я Т А !
Дорогая редакция!
Я прочитала вашу доку

ментальную повесть. Она 
взволновала меня, напомнив 
тяжелые дни войны, когда 
каждый день делал несча
стными тысячи таких моло
дых парией, как Толя Во
лошко.

С первых до последних 
дней битвы с фашизмом я 
работала в эвакогоспитале. 
Каждый день видела кровь, 
слышала стоны, мольбы и 
проклятья.

Тысяча коек с ранеными 
—- а нас, врачей и санита
рок, раз-два и обчелся. Ра
неного надо принять, по
мыть, сделать перевязку, 
накормить (иной пьёт толь
ко с ложечки), выходить, 
как малого ребенка, поста
вить на ноги. Госпиталям 
отдавали лучшее из того, 
что оставалось от пожарищ. 
Крыши чинили сами. Печ
ки клали сами. Стекла для 
окон разыскивали сами. Че
го только мы сами ни де
лали, чтобы нашим ране
ным было сухо, тепло, уют
но,- чтобы они были накор
млены и ухожены.

Как переносили люди на 
фронте утерю рук и ног? 
По-разному. Некоторых ам
путация делала раздражи
тельными, нервными. Свою 
личную трагедию они дела
ли трагедией для всех. А 
все-таки ярче запомнились 
другие, те, кто мужественно 
переносил тяжелое увечье. 
Помню одного раненого. 
Это было под Великими Лу
ками, в селе Карцево. Сол
датик был уже на столе. 
Мы готовили инструмент 
для ампутации ног. Я смот
рю на него, без слов, од
ними глазами спрашиваю: 
«Ну, как?» Он приподнялся 
на локтях, осмотрел нас и 
спокойно ответил: «Я готов. 
Можно».

Многое стерлось в памя
ти. По фамилиям помню 
комиссара Ляхова, началь
ника медсанчасти Петухова. 
А еще всю войну с нами ез
дил мальчик Коля, сиротка, 
прибившийся к нашему гос
питалю где-то под Велики
ми Луками. Добрая душа. 
Тысячи раненых, видимо, 
запомнили этого мальчиш
ку, и днем, и ночью готового 
придти на первый зов. За
помнили и рассказали о 
нем своим детям.

Я видела слезы утраты. 
Потерять руки, ноги — это 
невыразимо тяжело. Но это 
еще не трагедия. Трагедия 
— потерять смысл жизни, 
оказаться навсегда наедине 
с собой, со своей бедой.

Однажды весной мы про
вожали в первый рейс па
роходы. До чего радостная 
это пора: весь затон сбега
ется на берег посмотреть, 
как по освободившейся от 
льдов реке уходят трудить
ся перезимовавшие у нас 
суда.

И я стою у причала. И я 
машу вслед белым лебедям- 
теплоходам. Тепло и груст
но на душе. Они уходят, а 
ты остаешься...

Один буксирншка отча
лил и, проходя мимо нас, 
загудел — долго, протяж
но. Необычно как-то, словно 
за душу брал. Я спросила 
стоявшего рядом пожилого 
капитана:

— Чего это он так?
— Прощается, — тихо 

ответил мне капитан. — 
Всю жизнь я провел на 
этом буксире. Сколько 
пройдено. Сколько пережи
то. И вот — первый рейс 
без меня.

Слезы катятся по лицу 
капитана, а он улыбается и

машет, машет .людям, вы
шедшим на корму буксира.

И я прослезилась. Я 
смотрела на капитана и ду
мала: «Годы отнимают у 
нас возможность трудиться; 
а вот любовь к труду от
нять, не могут».

Довелось мне и самой 
побывать под ножом, хирур
га. Плохи были Мои дела. 
Врачи подсчитали мои воз
можности: 10 дней жить ос
талось. Родным сказали, те 
наплакались — . деньги да
вай на похороны собирать.

Все сдались костлявой, 
поверили ей: конец. Только 
я не прощалась с жизнью. 
На другой деИь после, опе
рации я уже делала физза
рядку, на третий день вы
шла в коридор. Хирург диву 
давался. II вот 10 лет про
шло с тех пор.

Чтобы отвлечь мысли от 
своей беды, я записалась в 
хор пенсионеров. Сожалею, 
что работать по-настоящему 
не могу. Правда, один че
ловек мне интересное заня
тие подсказал: собирать для 
сборника пословицы и по
говорки. Читаю книги, газе
ты, слушаю радио, смотрю 
телевизор, и что новое 
встречу' -— в тетрадь запи
сываю и в Москву, в Дом 
народного творчества имени 
Крупской посылаю. Не
сколько раз мне с благо
дарностью ответ присылали. 
Думаю, вы поймете меня: 
это большая опора в жизни 
— сознание, что ты .тоже 
можешь приносить людям 
пользу.

Мне 72 года. Чтобы со
хранить бодрость духа в 
такие годы, много силы во
ли надо приложить. А воля 
эта с молоком матери не 
дается, однажды, вдруг не 
приходит. Ее 'надо самому 
выработать, донести до се
дых Лет несломленной. 
Именно этого я и хочу по
желать Толе Волошко, Ва
ле из Победы, всем тем, кто 
встретил свою молодость в 
кожано-алюминиевых латах. 
Держитесь, ребята и девча-

О. ФЯСКИНА.
п. Самусь Томского района.

ОЖИВШИЙ
ТРИТОН!

Трудно сказать, сколько 
времени пролежал в вечной 
мерзлоте на побережье Се
верного Ледовитого океана 
этот тритон. Его нашли гор

няки участка №  1, которые 
ведут добычу золота на 
прииске «Комсомольский». 
В теплом помещении тритон 
оттаял и... к немалому уди

влению людей, ожил. Его 
поселили в квартире одного 
из горняков, первым обнару
жившего удивительную на
ходку. Новая обстановка.

ДВУХТЫСЯЧНЫЙ «КРОКОДИЛ»
Вышел двухтысячный но

мер «Крокодила» — журна
ла политической сатиры и 
юмора. «Крокодил» был ос
нован при «Рабочей газете* 
в 1922 году. Возглавил'ре
дакцию нового сатирическо
го издания большевик-жур
налист К. С. Еремеев, кото
рый привлек к сотрудниче
ству в журнале Демьяна

видимо, пришлась тритону 
по вкусу: си чувствует себя 
прекрасно.

(Корр. ТАСС),
Магадан.

Бедного, Владимира Мая
ковского, Вас. Лебедева- 
Кумача, Аркадия Бухова, 
художников Д. Моора, 
Н. Дени, М. Черемных, 
Л. Бродаты, Б. Ефимова. 
Позднее активными кроко- 
дильцами стали И. Ильф, и 
Е. Петров, В. Катаев, М. Зо
щенко, Е. Зозуля, В. Шиш
ков, мастера рисовального

цеха — Кукрыннксы, К. Ро
тов, К. Елисеев, А.. Канев
ский, Л. Сойфертис, И. Се
менов и другие.

Сейчас журнал «Кроко
дил» имеет широкий автор
ский актив и многомиллион
ную читательскую а5гдито 
рню.

(ТАСС).

ДВЕ ПОБЕДЫ ТАЛЯ
СПОРТ О  СПОРТ О СПОРТ ©  СПОРТ О  СПОРТ 0  СПОРТ ©

выиграл у Николаевского, 
Карпов — у Григоряна, 
Тайманов — у Капенгута, 
Цейтлин — у Шамковича. 
Вничью сыграли Смыслов— 
Лейн, Савон— Ваганян, Ка
расев— Полугаевский, Кро- 
гиус— Тукманов.

Остальные партии отло
жены. ,

В четвертом туре шах
матного чемпионата страны 
Таль выиграл у Бронштей
на, Балашов — у Карасе
ва, Николаевский — у Тук
манова.

Партии Платонов— Кар
пов, Григорян— Геллер, Ва

ганян— Смыслов, Джннджн- 
хашвили— Цейтлин закон
чились вничью.

Остальные партии отло
жены. * * *

В пятом туре шахматного 
чемпионата страны Таль

П О Ч И Н  Г Е Н Н А Д И Я  ЧЕТИНА
ЛИМА, 20 сентября. 

(ТАСС). 28-летний рабочий 
из Перми Геннадий Четин 
выиграл золотую медаль 
чемпиона мира, набрав луч
шую сумму троеборья в 
легчайшем весе — 370 кг. 
Серебряным призером стал 
поляк Хенрик Трембицкий

. 367,5 кг, бронзовым — 
олимпийский чемпион Мо
хамед Нассирн (Иран) — 
360 кг.

Геннадий Четин, впервые 
выигравший титул чемпиона 
мира среди штангистов лег
чайшего веса, отнюдь не но
вичок в большом спорте. Но 
его успехи прежде были

связаны с выступлениями 
лишь на чемпионатах стра
ны, где он дважды занимал 
первое место. Завладев ми
ровым рекордом в сумме 
троеборья (367,5 кг) в 1968 
году, Четин на Олимпиаде 
в Мехико был лишь четвер
тым. После чэтого пошли 
разговоры, что пермский си
лач вообще не может ус
пешно выступать на круп
ных международных состя
заниях.1 В нынешнем году 
Четин занял второе место 
на первенстве Европы в Со
фии. А затем последовал 
неожиданный для многих 
«взлет» на пятой летней

Спартакиаде народов СССР. 
Четин, проявив ., недюжин
ные волевые качества, стал 
чемпионом и вернул себе 
мировой рекорд в троеборье 
— 375 кг. И вот новая по
беда ветерана.

Воспитанник одного из 
детдомов, коми по нацио
нальности, Геннадий Четин 
шел нелегким жизненным 
путем. Тем, чего он добил
ся, чемпион мира обязан 
многим добрым людям, сре
ди которых хочется назвать 
и его первого трецера Ни
колая Щетинникова. / 

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается перемен
ная облачность, по запад
ным районам без осадков, 
по остальной территории — 
временами дожди, ветер се
веро-западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура

днем 5— 10 градусов тепла.
В Томске — переменная 

облачность, временами 
дождь, ветер северо-запад
ный, 5— 10 метров в секун
ду, температура днем — 
8—10 градусов тепла.

23— 24 сентября— по об

ласти переменная облач
ность, небольшие дожди, 
ветер северо-западный, 

5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 3 —5  
градусов, днем — 8—10
градусов тепла.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.
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в СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Меж высоких хлебов» —

3-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17, 
13-40. 20-20. 22.

«Меж высоких хлебов» — 
9.-10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 
19, 20-40, 22-20.

Зал кинохроники — Т е м а т и ч е с к и й  п о к а з : « Л е н и н ск и мк у р с о м » : «Рассказы  о комму
нистах», «Мастер Василий  
Большухин» — 12-15. 16-35,
19-50, «Звездные братья» —  
9, 11-10, 13-20, 15-30. 17-40, 22. 
«Поэма о рабочем классе» — 
10-05, 14-25, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Меж высоких хлебов» —

9. 10-45. 12-30. 14-15. 13. 17-45, 
19-30, 21-15.

«Меж высоких хлебов» —
12. 13-45. 15-30 17-15, 19.20-45, 
22-30. Д ля д етей  — «Огненные 
версты» — 8-40, 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Меж высо

ких хлебов» — 9. 10-40. 12-20.
14. «Дорога на Рубецаль» —
16, 17-о0. 19-40. 21-30.

Малый зал — «Мое послед
нее танго» — 9, 13. 15, 17. 19, 
21. Д ля д ете й  — «Зеленые це
почки» — 11.

«СИБИРЯК»
«Дм кое сердце» — 11, 12-50, 

.14-35. 16-20., 18-05, 19-50, 21-35. Д ля д етей  — «Смелого пуля 
боится» — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Свистать всех наверх!» —

9. ,11. 12-40, 14-20. 16. «Ма
ленький купалыцик» — 17-35, 
19-25. 21-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Том Джонс» (две се р и и ) —
15, 18, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Замороженный» — 15. 17,
19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

«Подростки» (две се р и н ) —
17, 20. «Волшебные очки» — 12.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Замок обреченных» — 16,
18, 20.

Томский инженерно-строительный институт про
должает набор на подготовительное отделение на 
1971— 72 учебный год.

На подготовительное, отделение принимается ра
бочая и сельская молодежь со стажем работы не 
менее года.

Слушатели подготовительного отделения, успеш
но закончившие его. зачисляются без вступитель
ных экзаменов на 1-й курс института только йа 
дневное обучение.

Прием документов на вечернее отделение — до 
25 сентября, на дневное — с Г октября по 10 нояб
ря 1971 года.

Зачисление производится без экзаменов по ито
гам собеседования.

Слушатели дневного подготовительного отделе-. 
ния обеспечиваются стипендией и общежитием.

Начало занятий: на вечернем отделении — с 
1 октября, на дневном — с 1 декабря 1971 года.

' Документы принимаются по адресу: 634050. 
Томск, ТИСИ, подготовительное отделение, теле
фон № 2-97-565.

Томский инженерно-строительный институт объ
являет конкурс на замещение вакантных должно
стей:

доцентов кафедр по специальностям: эконо
мика и организация строительства: строительные и 
дорожные машины: технология металлов: приклад
ная механика; общая физика: теоретическая меха
ника.

Старших преподавателей по специальностям:
общая электротехника: технология металлов; водо
снабжение и канализация; теплоснабжение, отоп
ление н вентиляция; высшая математика: иностран
ный язык.

Ассистентов и преподавателей по специаль
ностям: экономика строительства: физвоспитание: 
строительные и дорожные машины: общая физика; 
автомобильные дороги; водоснабжение и канализа
ция: теплогазоснабзкение, отопление и вентиляция: 
иностранный язык; теоретическая механика: строи
тельные конструкции' высшая математика.

Срок конкурса — 2 недели со дня опубликова
ния объявления в газете.

Адрес института: 634003, Томск, Соляная пло- 
щадь, 2,

СРЕД А , 22 сентября  
ТОМСК

18.00. Программа передач. 
18.05. «Далекая невеста». Ху
дожественный фильм. 19.40. 
Новая кинохроника. 20.00. Мо
лодежная программа «Факел». 
Комбайны ведут молодые. Но
вичок пришел на завод. Спор
тивная страница. 21.00. Ново
сти.

МОСКВА
21.25. Программа передач. 

21.30. Ленинский университет 
миллионов. «Наше учение все
сильно». Ведет передачу кан
дидат экономических наук 
М. П. Габдулин. 22.00. Встречи 
с мастерами сцены. Народный 
артист СССР С. Я. Лемешев. 
23.00 «Время». Информацион
ная программа. 23.30. Чёмпио- 
нат Европы по футболу. СССР 
— Северная Ирландия. Пере
дача с Центрального стадио
на имени В. И. Ленина.

Научная библиотека Том
ского государственного уни
верситета приглашает на 
постоянную работу специа
листов с высшим библио
течным образованием на 
должности главных библио
текарей, заведующих секто
рами информации и .массо
вой работы (оклады— 120— 
140 руб.), счетовода-кассн- 
ра (оклад — 90 руб.), шо
фера на машину «Москвнч- 
433» (фургон).

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 34-а, 
с 9 до 17 часов.

Томский’ институт автоматизированных, систем 
управления и радиоэлектроники объявляет конкурс 
на замещение вакантных должностей: профессора 
(на 0,5 ставки) кафедры электронных ' приборов;‘ 
доцентов кафедр -— технической механики, техни
ческой кибернетики; старших преподавателей ка
федр — высшей математики, начертательной гео
метрии и черчения; ассистентов кафедр — история 
КПСС, диэлектриков и полупроводников, начерта
тельной геометрии и черчения, технической кибер
нетики, высн?ей математики.

Срок конкурса — две недели со дня опублико
вания объявления в газете.

Документы на Конкурс направлять по адресу: 
634050, Томск, пр. Ленина, 40, ректору института.

Томский инженерно
строительный институт про
водит прием на девятиме
сячные подготовительные 
курсы по подготовке к 
вступительным экзаменам в 
институт в 1972 году. Для 
зачисления на курсы необ
ходимо представить заявле
ние на имя ректора, справ
ку с места работы, доку
мент о среднем образовании 
(копию).

Начало занятий — с 1 
октября 1971 года. Оплата 
за обучение вносится одно
временно с заявлением.

Документы принимаются 
ежедневно, с 15 до 20 ча
сов, в приемной комиссии 
института по адресу: 
634003, Томск, пер. Маку- 
шина, 7, приемная комис
сия.

Томскому областному 
краеведческому музею сроч
но требуются: столяр-крас- 
нодеревщнк, заведующий 
хозяйством.

Обращаться: г. -Томск,
пр. Ленина, 75.

Отдел пожарной охраны 
УВД Томского облисполко
ма приглашает на постоян
ную работу: старшего инже
нера, инженеров, старших 
инструкторов по пожарной 
профилактике, техника свя
зи, техника-механика на 
должность старшего инже
нера, шоферов 1, 2, 3-го 
классов, пожарных, слесаря- 
сантехника, слесаря-мотори
ста, автослесарей, сторожей, 
дворника, машинистку.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Кирова, 20. 
ОПО УВД, телефон № 
29-94-24.

н а ш  а д р е с  и  ш п а р и м  "щ ответ.АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, проспект им. ренина, 66; ТЕЛЕФОНЫ: для справок — 2-46*81, заместителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44,
лов: партийной жизни — 2-52-23, пропаганды — 2-47-45, промышленности, нефтегеоло гни, строительства и транспор та г- 2-37-75, сельскохозяйственного
строительств* to быта 2-37-77, писем и рабселькоровской сети — 2*37-38 и 2-31-47, информации -- 2-51-61, бухгалтерии и отдела объявлений —. 2-37-36, стенографистки — 2-52-02.

секретаря — 2-31-19, 
— 2-37-39, науки к

секретариата — 2-42-40; отде- 
шнол — 2-42-46, советского
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